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Gazeta Fest 2021 e chegada
do Papai Noel lotam a praça
>> SOBRADINHO Eventos fazem parte da programação do Natal das Estrelas 2021 e comemorações pelo 
aniversário de 94 anos do município. Público presti giou durante três dias as atrações musicais, praça de 
alimentação, brinquedos e expositores. Encerramento ocorreu no domingo com show da Banda Mercosul

NATHANA REDIN

Um Natal cheio de possibilidades!

R$

em prêmios

Mais de

poupança
premiada
Sicredi

R$3mil

Jóia        em    Ouro da Ótica
Amar

do Alarico Móveis
Poltrona

Empresas Participantes:
Megamoda | Instituto Mix | AT Confecções
Rei da Economia Afubra | Ultramed Matriz
Ultramed Filial | Vencal Calçados | Ventão

O Boticário | Marilica Confecções | Ótica Amar
Vento Norte | Supermercado Treviso | Ventinho
Casarão Verde | Solange - Cama, Mesa e Banho

Quiosque 3Quiosque 3/12 | Ótica Pasa | Minetto Auto Center
Fermata Del Caffé | Ótica Pasa | Alarico Móveis

Sobrauto Auto Peças | Dresch Bazar e Utilidades
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Ocorreu na quinta-feira, 
9 de dezembro, nas de-

pendências do Cras, a confra-
ternização do Grupo Eman-
cipar.

Estiveram presentes o 
prefeito de Sobradinho, Ar-
mando Mayerhofer, vice-pre-
feito, Ivan Trevisan e a secre-
tária de Assistência Social, 
Patrícia Kegler, que junta-
mente com a equipe do CRAS 
acolheram as participantes 
dos grupos do Bairro Peões, 
Vila Gramado, Linha Apoli-
nário, Linha Campos e Sede. 

Na oportunidade foi re-
alizada uma dinâmica de 
grupo, promovendo a re-
flexão desta data de fim de 
ano e, após, servido coque-
tel. Também foram combi-
nadas as datas dos encon-
tros para 2022.

O prefeito Mayerhofer e 

seu vice Ivan salientaram a 
importância destes espaços 
para atendimento às famí-
lias em situação de vulne-
rabilidade social, onde são 
ofertados vários projetos e 
oficinas, visando a melhoria 
na qualidade de vida, iden-
tificando as potencialidades 
e fortalecendo os laços fa-
miliares. 

Já a secretária Patrícia fez 
sua fala com vistas a partici-
pação das famílias, ao tra-
balho realizado pela equipe 
do CRAS e a oferta de proje-
tos que a rede de assistência 
social possui atualmente, os 
quais buscam complementar 
o trabalho social com famí-
lias e prevenir a ocorrência 
de situações de risco social.

Confraternização do Grupo Emancipar

A EMEI Santa Rita de 
Cássia atende num total de 
106 crianças, divididas nas 
turmas de Berçário 1, Ber-
çário 2, Maternal A, Mater-
nal B1, Maternal B2, Mater-
nal C e uma turma de Pré-A, 
que atende em sala anexo a 
Escola Estadual de Educa-
ção Básica Padre Benjamin 
Copetti. O quadro de pesso-
al que atende essas crianças 
é composto por: oito pro-
fessoras, doze monitoras, 
três estagiárias CIEE, duas 
domésticas, duas serven-
tes, uma diretora e uma su-
pervisora, que diariamen-
te dedicam-se em suas res-
pectivas funções para pro-
porcionar aos pequenos 
dias de descobertas e mui-
to aprendizado, garantin-
do os direitos de aprendi-
zagem que preconiza a Base 
Nacional Comum Curricu-
lar (BNCC): Conviver, Brin-
car, Participar, Explorar, Ex-
pressar e Conhecer-se.

A importância do brin-
car para o desenvolvi-
mento infantil

Toda criança tem neces-
sidade e o direito de brin-

car, isto é uma característi-
ca garantida em Lei. A fun-
ção do brincar não está no 
brinquedo e no material 
usado, mas sim na atitude 
subjetiva que a criança de-
monstra na brincadeira e 
no tipo de atividade exerci-
da na hora de brincar. Essa 
vivência é carregada de pra-
zer e satisfação, além de ter 
uma enorme função social, 
desenvolvendo o lado in-
telectual e principalmen-
te criando oportunidades 
para a criança elaborar e 
vivenciar situações emo-
cionais e conflitos sentidos 
no dia a dia.

O brincar faz parte do 
desenvolvimento infantil, 
é nas brincadeiras que as 
crianças traduzem/expres-

sam o que vivem e sentem. 
A brincadeira deve ser con-
siderada como algo sério e 
primordial para o desenvol-
vimento infantil. 

Conforme a diretoria da 
escola, na EMEI Santa Rita 
de Cássia a criança é pro-
tagonista do seu próprio 
aprendizado, pois se priori-
za atividades lúdicas, o con-
tato com a natureza e brin-
quedos não estruturados, 
estimulando ainda mais a 
criatividade e imaginação. 
“Quando uma criança brin-
ca, joga e finge, está criando 
um outro mundo. Mais rico 
e mais belo e muito mais 
repleto de possibilidades e 
interações do que o mundo 
onde de fato vive”(Marilena 
Chauí).

Escola Municipal de Educação 
Infantil Santa Rita de Cássia

Foi realizada na quarta-
-feira, 8 de dezembro, uma 
integração com os Grupos 
da Terceira Idade de Sobra-
dinho.

O evento foi uma promo-
ção da Prefeitura Municipal, 
através da Secretaria de As-
sistência Social e CRAS Nas-
cer do Sol. Estiveram parti-
cipando os grupos: Renas-
cer, do Centro; União, de Li-
nha Carijinho; Amizade, do 
Bairro Baixada; Santo Au-
gustinho, de Linha Herval; 
Alegria, do Bairro Rio Bran-
co; São Francisco, do Bairro 
União; Paz Amor, do Bairro 
Maieron; Calêndula, de Li-
nha Quinca e Voar, do Cam-
po da Aviação.

A secretária de Assistên-
cia Social, Patrícia Kegler, 
ressalta que este encontro 
foi uma solicitação dos ido-
sos. “Devido ao tempo de 
isolamento alguns se debi-
litaram e, para manterem 
uma qualidade de vida, o 
idoso precisa se manter ati-
vo. Idoso ativo significa pre-
servar a lucidez. Até o mo-
mento alguns idosos socia-
lizavam com o uso da tec-
nologia, uma aprendiza-
gem que veio para somar 

nesta época de pandemia”, 
enfatiza.

Já o prefeito Mayerho-
fer destacou a importância 
da valorização dos idosos. 
Conforme ele, o encontro 
foi uma forma de mostrar o 
quanto eles são importan-
tes para a sociedade e me-
recem respeito e admiração.

Integração municipal da 
Terceira Idade de Sobradinho

Na segunda-fei-
ra, 13 de dezem-
bro, ocorreu na 
Praça Cornedo Vi-
centino um encon-
tro entre as crian-
ças e adolescentes 
do Serviço de Con-
vivência e Fortale-
cimento de Víncu-
los, do Cras Nas-
cer do Sol, com in-
tegrantes dos Gru-
pos de Terceira 
Idade do municí-
pio.

No projeto as crianças e 
adolescentes fizeram carti-
nhas com o que desejavam 
ganhar de presente neste 
Natal e, posteriormente, fo-
ram entregues a Terceira 

Idade que fez a compra dos 
presentes. 

No encontro foram en-
tregues os presentes para 
as crianças e adolescentes, 
que como forma de agra-
decimento fizeram lindos 
cartões. 

De acordo com a secre-
tária de Assistência Social, 
Patrícia Kegler, em torno de 
60 crianças foram presente-
adas. Patrícia ressalta que 
foi um momento de sociali-
zação e integração, propor-
cionado muita alegria para  
todos os envolvidos. 

Entrega de presentes do Natal Cras
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Estiveram reunidos no Gabinete do 
prefeito Armando Mayerhofer, o 

vice-prefeito Ivan Trevisan, secretá-
rio de Finanças e Planejamento, Nilo 
Wietzke, secretário de Administração, 
Dilamar Silva, secretária de Assistên-
cia Social, Patrícia Kegler e a respon-
sável pelo setor de licitações e contra-
tos, Luciana Folharini, onde recebe-
ram o presidente da APAE de Sobra-
dinho, João Antônio Cides e a direto-

ra da APAE, Sahra Carolina Mainardi. 
Na oportunidade foi assinado do-

cumento que contempla a APAE 
com R$50.000,00 obtidos através de 
emenda parlamentar do deputado fe-
deral Bibo Nunes (PSL). 

O prefeito Armando Mayerhofer fri-
sou que esses repasses são de suma 
importância, visto que contribuem 
para o excelente trabalho que é pres-
tado pela APAE à população.

APAE de Sobradinho recebe emenda parlamentar 

Na manhã de sexta-feira, 10 de dezem-
bro, ocorreu a confraternização do gru-
po Teia da Amizade, o qual é formado por 
idosos em situação de vulnerabilidade so-
cial e é atendido pela equipe do CRAS. Jun-
tamente com a secretária de Assistência So-
cial, Patrícia Kegler, o grupo recebeu os ido-
sos participantes. 

Para se deslocarem até o CRAS, os idosos 
foram deslocados de ônibus pelo motorista 
Sérgio Ferreira Gomes, que estava caracte-
rizado de Papai Noel.

A secretária Patrícia destaca que foi feito 
um momento de reflexão, através da dinâ-
mica jardim encantado pela assistente so-
cial. Posteriormente foram realizadas ativi-

dades físicas e brincadeiras com a orienta-
dora social, sendo servido lanche e entregue 
para cada um dos idosos uma cesta básica 
de Natal, mimos e a nova camiseta do grupo.

Confraternização do Grupo Teia da Amizade
A Secretaria Municipal de Obras e 

Serviços Urbanos de Sobradinho está 
trabalhando no alargamento de ponti-
lhões e colocação de bueiros em Linha 
Carijinho. 

De acordo com o secretário de Obras, 
Olandir Bernardy, no local existia um 
pontilhão de madeira com 4 metros 
de largura, o qual foi substituído com a 
colocação de 16 canos de 2 metros de 
diâmetro, aumentando assim a vazão e 
também a largura do mesmo, evitando 
que em dias de chuvas intensas a água 
passe por cima da ponte.

Também em Linha Carijiho foram rea-
lizadas melhorias em outro pontilhão, 
onde foram utilizados 8 tubos de 2 me-
tros de diâmetro cada. 

Segundo o prefeito Armando Ma-
yerhofer, a reconstrução desses ponti-
lhões evitará transtornos, principalmen-
te no período de muita chuva, quando 
geralmente ocorria enchentes, onde o 
córrego de água acabava transbordan-
do e causando danos. Mayerhofer sa-
lienta também que com o alargamento 
dos pontilhões haverá uma melhora nas 
condições de trafegabilidade no local.

Obras de alargamento de 
pontilhões em Linha Carijinho

A presidente do Conselho 
Municipal de Educação de So-
bradinho, coordenadora da re-
gional AMCSerra e 3ª vice-coor-
denadora da UNCME-RS, Catie-
le Bonelli, participou nos dias 8, 
9 e 10 de dezembro, do XXX En-
contro Nacional da UNCME, em 
Sinop-Mato Grosso.

O evento contou com diver-
sas palestras com o tema “Pla-
nejando a Educação da Próxi-
ma Década”.

Catiele coloca que esses 
eventos são importantes para 
trazer mais informação para 
os municípios, pensando sem-
pre em melhorar a qualidade 
do ensino na rede de educação 
municipal.

Sobradinho participa de Encontro Nacional dos 
Conselhos Municipais de Educação em Mato GrossoA Administração Municipal recebeu 

na manhã dessa quarta-feira, 15 de de-
zembro, uma van com acessibilidade que 
integrará a frota da Secretaria da Saúde.

Segundo o prefeito Armando Ma-
yerhofer, o veículo irá auxiliar no trans-
porte de pacientes, bem como irá pro-
porcionar conforto e bem-estar a to-
das as pessoas que necessitam de aten-
dimento médico em outros municípios.

Mayerhofer destaca que a van foi 
adquirida através de recursos de uma 
emenda parlamentar no valor de 
R$300.000,00 do deputado Paulo Pi-
menta (PT), sendo que R$ 214.000,00 

foi utilizado para aquisição dessa van. O 
restante do valor, ou seja, R$86.000,00 
foi utilizado para aquisição de uma spin, 
num total de R$124.000,00, onde o mu-
nicípio realizou a contrapartida no valor 
de R$ 38.000,00. 

O prefeito ressalta que uma das me-
tas da Administração Municipal é pro-
porcionar condições de saúde melhores 
para toda a população e também agra-
dece ao deputado Pimenta pela desti-
nação deste recurso. Também destacou 
a importância do Partido dos Trabalha-
dores estar empenhado na busca de re-
cursos para o município.

Sobradinho recebe van com 
acessibilidade para a Saúde
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As manchetes 
em 24/12/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Os prefeitos de Arroio do Tigre, Renildo 
Schneider, Sobradinho, Adolfo José Brito e do Salto do Jacuí, 
Acélio Tatsch Muratt e mais os vereadores Hugo Carlos Bi-
choff e Elói Domingos Gregório de Arroio do Tigre, estiveram 
no dia 18 com o Secretário dos Transportes Matheus Schmidt 
expondo-lhe a preocupação com a indefinição sobre a conti-
nuidade das obras da estrada entre Arroio do Tigre e Salto do 
Jacuí, uma vez que os trabalhos de terraplanagem estão pra-
ticamente concluídos até Arroio do Tigre, podendo causar a 
retirada das máquinas da Ivaí caso não haja recursos para a 
continuidade das obras.

Essa data deve ser tomada como importan-
te, pois convidado que fui, presenciei a entre-
ga de um documento que pede a regulamenta-
ção da Lei Municipal de número 4.026, de 9 
de dezembro de 2011, que em seu artigo 122,  
com o objetivo único de criar o Conselho da 
cidade, entrega que se fez ao Sr. vice-prefeito 
do município de Sobradinho, Ivan Trevisan, na 
ausência do seu titular. As lideranças empre-
sariais presentes, ouviram do vice-prefeito, es-
tar o poder público aberto ao atendimento de 
tal reivindicação. Aproveitei a oportunidade e 
perguntei a um dos líderes empresariais o por-
que do comércio não ter participado dos pre-
parativos natalinos, tendo me informado que 
no que vem o farão. Imperioso é que participe, 
pois é ele o maior interessado. Aguardemos!

Dinheiro público deve servir para algo pro-
dutivo!

Isso que se espera dos administradores públi-
cos, que devem zelar por aquilo que não lhes 
pertence, mas sim a comunidade que dirigem.

Em uma roda de café com amigos, um dos 
presentes perguntou: quais são os picos das 
montanhas mais altas do mundo? Um se atre-
veu e falou, o monte Everest com seus 8.848 
metros de altura. Perguntou novamente e o se-
gundo, novamente foi dito que o K2 com 8.611 
metros. E o terceiro, e o quarto insistiu esse 
meu amigo, ninguém respondeu, pois a partir 
daí são comuns ou indiferentes e daí se pode 
tirar uma conclusão porque investir em mais 
um? Refiro-me a estátua do Cristo Redentor, 
que só será manchete ou um ponto do turismo 
religioso, se for maior que as duas primeiras, 
a de Encantado (que está sendo bancada com 
o dinheiro privado da comunidade) e a do Rio 
de Janeiro. Ainda pergunto a você quem foi o 
campeão do campeonato brasileiro de futebol, 
e quem foi o vice, e os demais classificados em 
terceiro, quarto e os seguintes, faça uma ex-
periência e verás que como eu não sabes. Tal-
vez saiba o campeão e o vice, e os seguintes? 
Ah pois é, a partir do terceiro não queres nem 
ouvir falar. Dinheiro público deve se aplica-
do em algo produtivo, ou não? Que tal inves-
tir o dinheiro público na solução da regulari-
zação de áreas invadidas e que são um verda-
deiro drama social. Hoje Sobradinho tem ao 
menos três áreas carentes de habitação, água e 
luz. Passou um ano, e o que de concreto se fez, 
para a solução desse grave problema social. É 
voz corrente que alardeiam que a Prefeitura 
dispor de um volume de recursos expressivo 
no seu caixa. Qual a dificuldade para a Prefei-
tura que pode pagar salários para quatro ad-
vogados, três engenheiros e um arquiteto? As 
administrações passadas, quando Sobradinho 
era imenso, se construía pontes, escolas, pos-
tos de saúde, creches, Prefeitura, ginásios es-
portivos e muito mais, tendo somente um en-
genheiro e um advogado e se fazia sem apa-
drinhamento político. NÃO VEJO SER O DI-
NHEIRO PÚBLICO APLICADO EM ALGO 
PRODUTIVO! Que falem os vereadores fis-
cais do Poder Executivo, que falem as nossas 
entidades representativas de classe. Enfim que 
fale o povo!

13 de dezembro de 2021

*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

>> Em uma demonstração de integração, os atletas de Arroio Grande e da Atlético Esportivo Sobradinho se 
intercalaram para a foto oficial no ano de 1991.

ACSAM promove 8º exame de faixa de Taekwondo
Na manhã de domingo, 5, no Salão da Comuni-

dade Evangélica em Sobradinho, foi realizado 
pela Associação Centro Serra de Artes Marciais (AC-
SAM) o 8º exame de faixa da entidade. Na ocasião, 
os alunos prestaram exame de graduação pela Liga 
Gaúcha de Artes Marciais (LGAM), com a presen-
ça do mestre Francisco Chagas da Luz, presidente 
da Liga Estadual e representante da Liga Nacional 
de Taekwondo.

 No exame de faixa da ACSAM são avaliados as-
pectos físicos, técnicas da graduação e comporta-
mento do aluno baseado nos valores praticados no 
Taekwondo.

Foram aprovados:
Faixa preta primeiro dan: Delmar Soares da Silva e 
João Vitor Dassi Lipke; 
Faixa azul: Joaquim Wietzke Rocha; 
Faixa verde ponta azul: Sabine Epp Pereira; 
Faixa verde: Linca Sofia Pontel Dalberto e Gabriel Lao 
Pradella; 
Faixa amarela ponta verde: Gabriel Israel da Silva e 
Andrew Alfredo Lipke; 
Faixa amarela: Elinara dos Santos Pontel e Bernardo 
Zuchetto; 
Faixa laranja: Silvanio Anildo Goetze, Augusto Silva 
Köhler, Yasmin Marques Goetze e Augusto Zuchetto.

SOBRADINHO
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>> Creio que 
quase sempre é 
preciso um gol-
pe de loucura 
para se cons-
truir um desti-
no.
Marguerite 
Yourcenar

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> O Carlinhos, da 
Nova Roma, com 
sua simplicidade, é 
um grande exemplo 
para todos nós”

Por mais Carlinhos no mundo!
Há espaços que são, por essência, o repositário do saber. 

Este é o caso de uma boa livraria. Nesta reta final de ano, num 
mundo ainda acossado por uma pandemia, refletir sobre a 
necessidade de mais sabedoria, de recursos para ampliar a 
nossa percepção dos reais valores humanos, pode significar 
uma aposta em dias melhores, e jamais em dias piores, por mais 
que o estilo e o ritmo de vida contemporâneo, a gente o intui, 
nos conduzam ladeira abaixo, e não para algum terreno seguro.

A expressão “ladeira abaixo”, no parágrafo acima, não é 
gratuita, e a uso justamente porque é da ladeira que pretendo 
falar. No caso, da Ladeira, com L maiúsculo. Da Rua da Ladeira. 
Para quem conhece Porto Alegre, mencionar a Rua da Ladeira 
não deve ser algo fora de referência. É uma das mais antigas 
vias do centro da capital do Rio Grande do Sul, essa cidade 
que, logo ali adiante, em março de 2022, vai comemorar 250 
anos de fundação. Porto Alegre é hoje uma metrópole, com 
seus 1,5 milhão de habitantes. E, nesta metrópole, em meio 
a tantas avenidas, ruas, parques, praças, algumas vias são 
mais do que históricas. A Rua dos Andradas, conhecida desde 
sempre como Rua da Praia, é uma delas, e corta a cidade de 
leste a oeste, ligando da Usina do Gasômetro, na direção do sol 
poente, à parte alta, no sentido do sol nascente. Por ela tudo 
e todos fluem. A certa altura, na metade do caminho, ladeia 
a Praça da Alfândega, em cujo lado leste há uma confluência 
com o calçadão e, à direita, no rumo sul, um caminho íngrime: 
a Ladeira. Lá em cima despontam os prédios altaneiros do 
Palácio Piratini, da Igreja Matriz e, no lado norte da praça, do 
Theatro São Pedro.

Subir a Ladeira, há anos e anos, é uma de minhas mais 
prazerosas missões. 
Tudo porque meu 
destino, a cada estada 
em Porto Alegre, é a 
Livraria Nova Roma, a 
meio caminho da forte 
subida, à esquerda. 
Uma discreta vitrine, 

de vidro, com uma porta central, exibe o produto desde sempre 
à venda ali: livros. Usados, novos, de todo feitio, de todo gênero, 
nacionais ou estrangeiros, bem como ocorre em qualquer outro 
sebo ou livraria. Mas lá dentro, em um ambiente convidativo, 
está o Carlinhos, proprietário e atendente. E, definitivamente, 
não é toda livraria que tem o Carlinhos. Esse só a Nova Roma 
tem. A Nova Roma que, nos sites de internet, também oferece 
o seu acervo como Rino Livros, um segundo nome para essa 
mesma livraria. O Carlinhos atende pelo nome completo de 
Carlos Alberto Inhaquites Verri e pode ser encontrado até aos 
sábados atendendo a fiel clientela ao lado da esposa Ivonete, 
bem como na companhia de vários dos frequentadores 
assíduos, de longa data, que ali se sentem como se sente todo 
bom leitor: em casa.

Ao longo dos anos, só os exemplares que já adquiri do 
Carlinhos conformam uma biblioteca à parte, certamente já 
um acervo de uns dois mil exemplares ou mais. É praticamente 
impossível ingressar na Nova Roma e sair sem ao menos um 
(uns) livro na mão. Nas vezes em que lá estive, inúmeras vezes 
testemunhei o Carlinhos, ao atender pessoa que adentrava 
a loja, fazer o que muito raras pessoas fazem em qualquer 
estabelecimento comercial: se ele próprio não possuía o livro 
que estava sendo buscado, conferia na internet e informava, com 
gentileza, que esse título estava em outra livraria, fosse ali perto 
ou em outro local da cidade. Porque ao Carlinhos não importa só 
vender o que ele tem para vender: ao Carlinhos importa aquilo 
que deveria importar à humanidade: ajudar o outro. E, nesse 
caso, é ajudar duplamente. Ajudar a quem procura um livro, e 
ajudar a quem tem o livro para vender. Se isso não é ser humano, 
e se isso não é contribuir para fazer do mundo um lugar melhor, 
então, bem, nem todos os Carlinhos do mundo juntos, e ainda 
com a ajuda do Papai Noel e do Coelhinho da Páscoa, poderão 
nos salvar. Não concordam? E um detalhe: o Carlinhos faz isso 
de forma tão autêntica que a gente sabe que, para ele, uma das 
coisas mais valiosas e mais importantes da vida é apenas algo 
natural. Por mais Carlinhos nesse mundo!

“Ser omisso é não crescer como 
ser humano” (Aída S. B. Piccinin)

Há poucos dias, recebi de minha prima Aída S. B. Piccinin 
– escritora, residente em Curitiba – este texto de sua autoria:  

Omissão
À medida que o tempo passa e envelhecemos, vamos nos 

deparando e nos acostumando com o grau de imperfeições 
do ser humano, que independe da instrução que se tem. 
Somos repletos de erros, 
de imaturidade. Quantos 
defeitos, com o passar do 
tempo, aprendemos a superar, 
perdoando-os, digerindo-os 
...Outros, porém, são difíceis 
de esquecer. Esses ficam 
retidos em algum lugar do 
coração e um dia, sem que 
percebamos, eles afloram, nos deixando tristes, magoados 
em relação a determinada pessoa.

Para mim, a omissão é uma das mais graves falhas 
humanas. Fingir que não viu, que nada está acontecendo, 
que não participou, que desconhece, que não tem a mínima 
ideia; guardar para si a falsa sensação de que está tudo bem, 
de que nada precisa ser feito.

Omissão é um ato de covardia. A omissão revela a falta 
de coragem para assumir ações, erros e conceitos diante dos 
fatos da vida. A omissão contradiz tudo aquilo que a pessoa 
diz que sente e realiza.

Quantas vezes, por omissão, algo de ruim acontece, 
não para si mesmo, mas para os outros. Quantas vezes, 

por sermos omissos, deixamos de exigir de alguém um 
comportamento digno, respeitoso, deixamos de agir em 
favor do próximo.

Ser omisso é não crescer como ser humano, é continuar 
imaturo, imerso em falsas convicções, é ter medo das 
opiniões e julgamentos alheios.

Sabemos que o ser humano não é perfeito. Contudo, 
a i n d a  q u e  e m  a l g u m 
momento tenhamos sido 
omissos, nada impede que, 
ao refletirmos mais tarde, 
nos tornemos destemidos o 
suficiente para expor o que 
realmente pensamos sem 
arrependimentos, conscientes 
de que, a partir de então, 

passamos a ser verdadeiros.
                        
Novembro, 2021
Aída S. B. Piccinin
  
Omissão. Este tema sugere reflexões, muito oportunas em 

final de ano, quando fazemos uma retrospectiva sobre nossas 
realizações, participações, relacionamentos, procedimentos, 
e até omissões. Seja na vida pessoal, na família, entre amigos, 
no ambiente de trabalho, nas instituições, nos espaços 
públicos, na vida da sociedade... E sempre é tempo de rever, 
de refazer, de avançar, de alcançar metas, de viver o amor, 
o bem e a paz.  

>> Quantas vezes, por sermos 
omissos, deixamos de exigir de 

alguém um comportamento dig-
no, respeitoso, deixamos de agir 

em favor do próximo.”
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Tendo em vista que o 
município de Lagoa Bo-

nita do Sul enfrenta dificul-
dades com oscilações no 
fornecimento de energia 
elétrica em alguns pontos 
da cidade e interior, foi re-
alizada uma audiência com 
o deputado Elton Weber 
para tratar sobre o assunto.  

O prefeito Luizinho Fa-
gundes, juntamente com 
o seu vice Leonir Frances-
quet, e o secretário de Agri-
cultura e Meio Ambiente, 
Paulo Cerentini, estiveram 
em Porto Alegre na últi-
ma terça-feira, 14 de de-
zembro.

Na oportunidade, os re-
presentantes municipais 

apresentaram as deman-
das do município. O depu-
tado Elton colocou que irá 
marcar uma reunião com 
a Gerência de Expansão da 
RGE Sul para solicitar um 

levantamento da real situa-
ção da capacidade de abas-
tecimento da energia elé-
trica no município e poder 
atender as demandas apre-
sentadas. 

Audiência trata sobre melhorias 
no fornecimento de energia elétrica 

em Lagoa Bonita do Sul

Ocorreu no dia 10 de 
dezembro a formatura 
dos alunos do 9º ano da 
EMEB Rainha dos Após-
tolos, de Várzea Grande. 

O prefeito Luizinho 
Fagundes, juntamen-
te com seu vice Leonir 
Francesquett, secretá-
rio de Educação, Cultu-
ra e Desporto, Alexan-
dre Lyra, e as superviso-
ras, Aline Rabuske e Si-
mone Dal Ri, estiveram 
prestigiando a colação 
de grau. 

A diretora da esco-
la, Viviane Bernardini, 
agradeceu todo o em-
penho do secretário Ale-
xandre e do prefeito Lui-
zinho, que juntamente 
com toda Administração 
Municipal não mediram 
esforços para atender as 
demandas dos alunos e 
da escola.

O prefeito, que tam-
bém foi paraninfo da 
turma, e o secretário 
Alexandre, desejaram 

à todos muito sucesso, 
muitas bênçãos, e que 
cada um busque e alcan-
ce seus objetivos.

Formatura dos alunos do 9ª ano 
da EMEB Rainha dos Apóstolos

Na quinta-feira, 9 de de-
zembro, o prefeito Luizi-
nho Fagundes, o vice Leo-
nir Francesquet, o secretá-
rio de Obras, Tunico Pos-
sebon, juntamente com 
o prefeito de Sobradinho, 
Armando Mayerhofer, vice 
Ivan Trevisan e secretário 
de Obras, Olandir Bernar-
dy, estiveram na ponte na 
localidade de Linha Fran-
cesquett. A obra foi realiza-
da em uma parceria entre 
os dois municípios.

O prefeito Luizinho Fa-
gundes destaca a impor-
tância da parceria com o 

Município de Sobradinho 
para a execução de mais 
uma obra. “A nova ponte irá 
garantir um melhor tráfe-
go e maior segurança para 

quem transitar no local”, 
destaca o prefeito.

A obra foi executada 
com recursos próprios do 
Município.

Conclusão da obra da ponte 
de Linha Francesquett

Ocorreu no dia 10 de dezembro a 
formatura dos alunos do Pré-B da Es-
cola Municipal de Educação Básica Rai-
nha dos Apóstolos, de Várzea Grande. 

O prefeito Luizinho Fagundes, jun-
tamente com seu vice, Leonir Frances-
quet, o secretário de Educação, Cultura 
e Desporto, Alexandre Lyra e as super-
visoras da Secretaria de Educação, Ali-
ne Rabuske e Simone Dal Ri, participa-
ram da cerimônia de colação de grau.

O secretário parabenizou os forman-
dos e toda equipe escolar pelo belo tra-

balho e desafios superados nesse ano 
atípico, onde todos com muita força 
de vontade chegaram a esse momen-
to de formatura.

Leonir também parabenizou a to-
dos os alunos, professores e comuni-
dade escolar que realizaram um óti-
mo trabalho. 

O prefeito Luizinho Fagundes pa-
rabenizou os formandos, professores, 
equipe da Secretaria de Educação e to-
das as famílias dos alunos pela forma-
tura, e desejou muito sucesso a todos.

Formatura do Pré-B da 
Escola Rainha dos Apóstolos
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A solenidade de conclu-
são da primeira etapa da 
Educação Básica ocorreu 
na noite de sexta-feira, 10 
de dezembro. Familiares 
ligados à rede municipal 
de ensino de Ibarama tive-
ram a oportunidade de vi-
venciar a primeira forma-
tura dos pequenos estu-
dantes. Projetada e coor-
denada pela Secretaria de 
Educação, Cultura, Turis-

mo e Desporto, em con-
junto com a direção das 
escolas municipais, trans-
correu-se uma noite espe-
cial a todos os presentes.

A formatura da pré-es-
cola teve 39 formandos da 
rede municipal de ensino. 
Além disso, contou com os 
paraninfos, prefeito Val-
mor Mattana e vice-pre-
feito Célio Turcatto.

Os pequenos alunos 

concluíram a primeira 
etapa de seus estudos 
com direito a entrega de 
certificado, além de apre-
sentações culturais reali-
zadas pelos alunos.

O prefeito Valmor Mat-
tana desejou uma ótima 
transição aos alunos para 
o ano de 2022, onde se-
guirão para o próximo ní-
vel escolar, o Ensino Fun-
damental.

Formatura da Educação Infantil no município

O município de Ibarama comemo-
rou seus 34 anos de emancipação 

na manhã dessa quarta-feira, 15 de de-
zembro. A homenagem iniciou às 9h na 
Igreja Matriz, com missa de celebração 
de Ação de Graças alusiva ao aniversá-
rio de emancipação político-adminis-
trativa do município, com presença 

especial do Coral Municipal que abri-
lhantou a celebração. 

Após, foi seguido para cerimônia de 
inauguração das Praças Rudi Arno Pra-
de e Vitorino Sachet. Dispôs da presen-
ça da Administração do município, ve-
readores, familiares dos homenagea-
dos e a comunidade de Ibarama.

Ibarama comemora 34 anos e 
administração inaugura praças

O prefeito municipal, Valmor Mat-
tana, encaminhou o projeto de lei n° 
2.383/2021 à Câmara de Vereado-
res, o qual foi aprovado na sessão do 
dia 7 de dezembro, visando afetar, 
isto é, doado sem custos para cons-
trução da sede própria da Câmara de 
Vereadores.

O objetivo da atual Administração 

é buscar o desenvolvimento e o pro-
gresso do município, por isso o execu-
tivo disponibilizou o referido imóvel 
para fornecer ao poder legislativo um 
local adequado para suas reuniões.

A Administração Municipal sente-
-se afortunada em poder contribuir 
com a Câmara Municipal de Vereado-
res e agradece a aprovação do projeto.

Prefeitura Municipal doa terreno 
para Câmara de Vereadores

Na terça-feira, 7 de-
zembro, o prefeito Val-
mor Mattana, junta-
mente com o vice-pre-
feito, Célio Turcatto, vi-
sitou a obra de canali-
zação de água do poço 
artesiano na comunida-
de de São João Lagoas, 
o qual foi desobstruído.

Os melhoramentos 
no poço artesiano e 
a construção de toda 
rede de distribuição de 
água estão sendo rea-
lizados com recursos 
próprios da prefeitura.

O prefeito e o vice 
destacam a preocupa-
ção da atual Adminis-
tração em resolver a 
falta de água nas pro-
priedades rurais e es-
tão comprometidos em 
sanar esse problema 
em todas as comuni-
dades.

Canalização de água na comunidade 
de São João Lagoas

Na manhã de quarta-feira, 8 de de-
zembro, o Governo do Estado anun-
ciou os municípios contemplados com 
o Programa Pavimenta/RS.

O Município de Ibarama se inscre-
veu para concorrer com os demais 
municípios de até 20 mil habitantes, e 
realizou o Projeto em tempo recorde, 
onde atendeu todos os requisitos téc-
nicos solicitados.

Na oportunidade, Ibarama foi 
contemplado com o valor de R$ 

989.612,97, sendo R$ 841.171,03 do 
Estado e R$ 148.441,94 de contrapar-
tida municipal, o que irá possibilitar a 
pavimentação da cidade.

A Administração Municipal sente-
-se recompensada e divide a conquis-
ta com toda a população de Ibarama. 
“Agradecemos o apoio dos vereado-
res de bancada, deputados estaduais 
do MDB e servidores municipais que 
estiveram empenhados para a elabo-
ração deste Projeto”, destaca.

Ibarama é contemplado com 
o Programa Pavimenta/RS
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Ibarama município 
hospitaleiro, guarda 

e preserva muitas his-
tórias. Tem na agricul-
tura sua base forte e, 
junto ao comércio, pro-
pulsores do desenvolvi-
mento. São 34 anos de 
emancipação, mas um 
longo percurso ao vol-
tar-se ao passado. Ter-
ra de muito trabalho, de 
religiosidade e preciosi-
dades, como suas bele-
zas naturais. 

Descrever Ibarama, 
assim como os demais 
municípios da região, 
não cabe em poucas li-
nhas. Suas histórias são 
feitas de gente, e es-
tas sempre têm muito 
a contar. São desafios 
e conquistas que tem 
marcado gerações e aqui 
buscamos resgatar um 
pedacinho do que Iba-
rama é e um dia já foi, 
pelo olhar de alguns de 
seus filhos.

Das lembranças 
de ontem e hoje
Ela consegue acompa-

nhar da porta de casa o 
vai e vem dos carros, a 
movimentação dos pe-
destres. Enxerga ano 
após ano, bem próximo 
de si, a sede da adminis-
tração municipal. Cuida 
da casa, na qual nasceu, 
e do jardim, que costu-
ma estar sempre florido, 
assim como seu nome, 

e com um sorriso de-
monstra ternura. Rosa 
Nardi Serena, ou sim-
plesmente Rosinha, hoje 
aos 77 anos, guarda me-
mórias de uma vida de-
dicada à família, escola 
e comunidade. Esse é o 
tripé no qual solidificou 
sua trajetória na terra 
natal, Ibarama (antigo 
distrito São Paulo e de-

pois Vila Ibarama), e do 
qual compartilha conos-
co algumas recordações.

Desde a infância aten-
ta aos estudos, dona 
Rosa lembra bem das 
moças bonitas que fre-
quentavam o internato, 
vindas de toda a região, 
e que participavam do 
teatro, das aulas de pia-
no. Recorda que deseja-

va ser como elas. O in-
ternato ao qual se refe-
re é a residência das me-
ninas, alunas da Esco-
la Particular Santa Te-
rezinha, dirigida pelas 
Irmãs do Sagrado Cora-
ção de Maria, existen-
te em Ibarama quando 
pertencente a Sobradi-
nho, e instituição de en-
sino onde ela estudou.

A caçula entre qua-
tro filhos, seu irmão 
foi prefeito de Sobradi-
nho e empresta o nome 
ao conhecido parque 
da Fejão, Parque Mu-
nicipal Marci Luiz Nar-
di. “Ele foi prefeito en-
quanto Ibarama ainda 
pertencia ao município-
-mãe. Se dedicou muito. 
A atenção dele por Iba-
rama era grande, tanto 
na agricultura, como no 
que era necessário. Mui-
to se empenhou” recor-
da-se saudosa.

Professora por apro-
ximadamente 30 anos 
na Escola Catarina Bri-
di e por um período 
na Escola Luiz Augusto 
Colombelli, dona Rosa 
também ministrou cur-
so de língua e cultura 
italiana e teve a opor-
tunidade de viajar à Itá-
lia, retornando às ori-
gens de sua família e de 
muitas outras que po-
voaram a comunidade. 
“Através desta valori-

zação se busca reviver 
a história, usos e cos-
tumes italianos, como a 
gastronomia, as danças 
e os cantos”, salienta ela 
que é integrante do Co-
ral Municipal Luciano 
Pavarotti e do Grupo de 
Cantoria Stella Alpina.

Das décadas passa-
das, recorda-se ainda 
das casas de comércio, 
serrarias, marcenarias, 
sapatarias, ferrarias, do 
hotel e da arquitetura 
com forte estilo italia-
no, assim como na re-
ligiosidade, marca bas-
tante presente. Guarda 
também a lembrança do 
Hospital Santo Antônio, 
casa de saúde onde os 
familiares eram tratados 
de forma particular, pois 
não haviam convênios.

Entre os avanços que 
viu aflorar, a chegada da 
energia elétrica e a cria-
ção da Sociedade Hi-
dráulica. “A luz era pro-
veniente da força de mo-
tores. Funcionava ape-
nas à noite, até às 22 ho-
ras. Já a água, em muitas 
casas havia poço com 
bomba manual ou cor-
rente com balde. Das 
fontes diversas famílias 
se abasteciam”, destaca. 
No decorrer deste perío-
do lembra ainda da cria-
ção do Grupo Escolar de 
Ibarama, por intermédio 
do governo do Estado e 

lideranças locais. 
Foi chegado então o 

movimento emancipa-
cionista, que se desen-
rolou através de uma 
comissão. “O movimen-
to foi um sucesso. Logo 
foram as eleições que 
acompanhamos com 
entusiasmo. O progres-
so foi evidente. Foram 
pensados projetos para 
instalação da Prefeitura 
Municipal, da Câmara de 
Vereadores e os líderes 
surgiram rapidamente”, 
menciona.

Com o passar do tem-
po, houve o traçado de 
ruas, buscou-se um lo-
cal para construção de 
um Posto de Saúde e 
ocorreu a implantação 
do Sistema Único de 
Saúde (SUS), entre tan-
tas outras mudanças e 
conquistas. Entre elas 
a criação da nova Esco-
la Municipal Luiz Au-
gusto Colombelli, até o 
nono ano, e a instalação 
do Ensino de 2º grau Ca-
tarina Bridi, hoje ensino 
médio.

Por um mandato se-
cretária municipal da 
Saúde, Rosa esteve mui-
to próxima das realiza-
ções e dos desafios da 
gestão. “Todas as admi-
nistrações se empenha-
ram muito para bem 
atender a população em 
todas as áreas. Saúde 
sempre foi a mais difícil: 
menos verbas, mais do-
enças e necessidades”, 
pontua.

Na área da agricultu-
ra destaca a criação de 
açudes para ampliar a 
diversificação das pro-
priedades e a parceria 
com a Emater na cons-
trução de fontes drena-
das, o Grupo de Traba-
lhadoras Rurais e os ar-
tesãos. Destaque tam-
bém para os esportes, 
em especial o futebol de 
campo. 

Como alguém que 
nasceu e viveu sempre 
nesta terra, o desejo é de 
ainda mais crescimento. 
“Parabenizo o município 
de Ibarama. Que conti-
nue progredindo sem-
pre mais com a força do 
seu povo empreende-
dor”, reforça Rosa.

Ibarama: 34 anos, seu povo e suas histórias
>> ANIVERSÁRIO   15 de dezembro marca a data de emancipação do município. 
Ouvimos alguns de seus moradores, que acompanharam o desenrolar destas décadas

>> Recordação do período como secretária da Saúde

   ANIVERSÁRIO DE
                  IBARAMA

o _ 

PARABÉNS
IBARAMA!

   Uma homenagem da Administração Municipal.

   15 de dezembro de 2021.

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br
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O  município possui 
uma grande repre-

sentação na agricultura. 
Entre as iniciativas em 
destaque está o resga-
te e multiplicação de se-
mentes crioulas, tendo 
entre seus grandes in-
centivadores os agricul-
tores ibaramenses Leo-
nel Kluge, 82 anos, e a es-
posa, Eda Rosa Kluge, 78 
anos. Prestes a comple-
tar 60 anos de casados, 
os moradores da locali-
dade de Lomba Alta, são 
guardiões das sementes 
crioulas, que assim como 
mais membros da comu-
nidade e da Associação 
de Guardiões, da qual seu 
Leonel é presidente, bus-
cam proteger, multipli-
car e disponibilizar se-
mentes e mudas, não ape-
nas de milho, mas de di-
ferentes cultivos. “Desde 
‘gurizote’ sempre gostei 
de milho crioulo e quan-
to mais colorido, aquele 
que eu plantava. Tenho 
uma variedade que en-
tre eu, meu pai e minha 
mãe está sendo cultiva-
da há mais de 100 anos. 
Desde as primeiras terras 
que compramos, nunca 
paramos de plantar mi-

lho crioulo e de alguns 
anos para cá é somente 
ele. Para plantar milho 
crioulo tem que ter mui-
to amor, pois tem que ter 
um certo cuidado, e este 
faz um grande bem, pos-
sui grande valor”, destaca 
seu Leonel que nunca pa-
rou, e batalhou para con-
quistar a Festa Estadual 
do Milho Crioulo no mu-
nicípio.

Com apoio da Emater/
RS-Ascar, do município e 
de instituições de ensino 
e pesquisa continuam de-
senvolvendo trabalho de 
incentivo, desde os pe-
quenos guardiões, e re-
cebem pessoas de dife-
rentes localidades para 
conhecer mais sobre as 
sementes. “Vamos pre-

servar aquilo que nossos 
antepassados deixaram 
para nós. Tenho orgulho 
de trabalhar com as Uni-
versidades e instituições. 
Há um grande valor nas 
sementes, visualizados 
através das pesquisas. 
Tive a oportunidade de 
representar o Rio Grande 
do Sul em um seminário 
em Montevidéu e outro 
na PUCRS. Um agricultor 
com até a quinta série, em 
meio a professores, dou-
tores. Me fizeram mui-
tas perguntas, me home-
nagearam. Me senti mui-
to bem”, conta o podutor 
sobre alguns dos eventos 
dos quais participou re-
presentando com orgu-
lho o município.

Na propriedade onde 

residem produzem um 
pouco de tudo, e pos-
suem uma riqueza guar-
dada, para além das se-
mentes que tem sido 
guardadas e cultivadas 
por gerações. É o Recan-
to do Riacho, um paraíso 
natural, que ganhou uma 
ajudinha da família para 
se tornar ainda mais aco-
lhedor em meio à natu-
reza. Um verdadeiro re-
canto, regado por sombra 
e água fresca e a pouco 
mais de 2,5 km da cidade.

Para o casal, Ibarama 
tende a crescer, e este 
também é o desejo de-
les. “Quando começou a 
falar em emancipar, for-
maram uma comissão e 
foram trabalhando. Para 

nós, que pertencíamos 
a Sobradinho, melhorou 
muito. A partir dali passa-
mos a contar com banco e 
outros estabelecimentos 
aqui. A única diferença, 
que decaiu, é que antes 
de emancipar tínhamos 
hospital e hoje não mais. 
Mas mudou mesmo, com-
pletamente. Quantas via-
gens não se precisa mais 
fazer a Sobradinho. Te-
mos tudo perto. Temos 
Posto de Saúde, banco, 
mercados. Uma coisa ou 
outra tem que fazer no 
município-mãe”, avalia 
Leonel, que ainda acres-
centa: “o que faz o muni-
cípio crescer é a adminis-
tração. Sempre acho que 
os vereadores têm que 

ajudar. Terminou a elei-
ção, tem que se abraçar 
e fazer juntos para o bem 
do município”, enfatiza.

O prédio onde fica o 
centro administrativo 
do município pertenceu 
a família de dona Eda, o 
que para ela é motivo de 
orgulho. “Cresceu mui-
to Ibarama. Fiquei mui-
to feliz que o moinho do 
meu pai virou a Prefei-
tura”, destaca. “Na época 
estavam procurando um 
prédio. Era o antigo Moi-
nho de Gervásio Dal Ri. 
Então foi vendido para 
ser o prédio da Prefeitu-
ra, com a condição de le-
var o nome dele, o qual 
até hoje continua”, acres-
centa Leonel.

Sementes crioulas de Ibarama são 
destaques com seus guardiões 

30      anos
DE QUALIDADE E

SERIEDADE!

Cruze lt automático 
2014

Garanta seu semi 
novo revisado Fiat toro freedom diesel

4x4 2019

Palio adventure 
2016

Suzuki 150 
com partida, freio a
disco, 2016 6.400km

Onix ltz 
1.4 2015
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O Conselho Administrativo 
da Paróquia Nossa Senhora dos 
Navegantes realiza neste do-
mingo o lançamento da Festa 
dos Navegantes, a qual ocorrerá 
em 6 de fevereiro. As prepara-
ções do tradicional evento, que 
reúne fiéis da toda região e de-
mais localidades do estado, ini-
ciam com antecedência.

Neste dia 19 de dezembro 
ocorre missa de lançamento 
da Festa e em comemoração ao 
aniversário natalício do páro-
co, padre Gelso Bernardy, o qual 
celebra também os 26 anos de 
ordenação sacerdotal. A ceri-
mônia religiosa inicia às 9h na 
Igreja Matriz. Haverá transmis-
são de toda programação atra-
vés da página da Paróquia no 
Facebook e Rádio Sobradinho. 
Também serão apresentadas 
as candidatas a boneca e prin-
cesas da Paróquia. “No mês pas-
sado o Conselho planejou todas 

as festividades. A proposta é ini-
ciar neste domingo com o lança-
mento, que já é tradicional. Nes-
te momento também são apre-
sentadas as equipes que pres-
tam serviços desde agora para 
que a Festa aconteça, como tam-
bém a programação”, destaca o 
padre.

Na sequência será realizado 
almoço no formato drive thru 
(pegue e leve). No cardápio a 
porção de quatro pedaços de 
galeto, arroz, batata doce ca-
ramelada, maionese e salada 
de repolho. O valor da ficha da 
marmitex é de 25 reais e po-
dem ser adquiridas na Casa Pa-
roquial, sendo limitadas. A re-
tirada poderá ser feita a partir 
das 11h.

Durante o mês de janeiro, a 
iniciar no dia 3, ocorrerá a Trin-
tena, com missa diária em co-
munidades que integram a Pa-
róquia Nossa Senhora dos Na-

vegantes nos municípios de So-
bradinho, Passa Sete e Lagoa 
Bonita do Sul. As celebrações 
serão sempre às 20h. “Neste 
momento visitamos as comu-
nidades, ocorre uma carreata 
em cada uma. Esta missa é re-
alizada em cada comunidade 
com a visita da padroeira”, en-
fatiza o pároco que acrescenta 
sobre a contribuição das pes-
soas. “Recebemos muitas doa-
ções. As entidades, empresas, 
famílias, pessoas voluntárias, 
mais de 40 comunidades con-
tribuem. Em tempos de dificul-
dade nosso povo continua mos-
trando caridade, solidariedade, 
participação, isso é muito moti-
vador. Rezamos a Nossa Senho-
ra que nos ajude e consigamos 
fazer uma festa bonita, de muita 
gratidão. Há muitas promessas, 
muitas pessoas que participam 
em ações de graças, e vamos se-
guir o que orientam os órgãos 

responsáveis, nos adaptando”, 
enfatiza.

Encerrando janeiro, no dia 2 
de fevereiro, ocorre a missa do 
dia da padroeira, às 9h na Igre-
ja Matriz. Já às 20h está progra-
mada Cantata Mariana. No sá-
bado, dia 5, será promovida a 
venda de galinha assada, cuca 
e pão caseiro a partir das 8h, no 

Salão Paroquial. Às 15h progra-
ma Gaita e Violão diretamente 
do Salão Paroquial.

A tradicional Festa dos Na-
vegantes será no domingo, 6 de 
fevereiro. A programação com 
procissão motorizada, benção, 
missa e demais festividades 
será realizada diretamente do 
Parque da FEJÃO.

Paróquia se prepara para a Festa dos Navegantes
ARQUIVO 2020

SOBRADINHO

O baixo nível do índi-
ce pluviométrico na 

região Centro Serra co-
meça a causar certa pre-
ocupação para os muni-
cípios, tanto para às áre-
as rurais quanto para os 
sistemas de distribui-
ção e abastecimento de 
água. Na última sema-
na, a Corsan de Sobradi-
nho veiculou a informa-
ção de que o baixo nível 
do Arroio Carijinho está 
impedindo a captação 
de água para o abaste-
cimento do município. 

Conforme a previ-
são do tempo repassa-
da pelo meteorologista 
Luiz Fernando Nachti-
gall, da MetSul Meteoro-
logia, nessa quarta-feira, 
15 de dezembro, a situ-
ação de momento é pre-
ocupante, visto que as 
projeções apontam que 
não haverão mais preci-
pitações de chuva para o 
Centro Serra neste ano 
de 2021. “As áreas de 
instabilidade já foram 
embora. Os dados de 
hoje tiram as chances de 
precipitações para o res-
tante do ano. Isso ainda 
pode ser um dado falho 
e as próximas projeções 

podem mudar, mas, no 
momento não aparece 
nada para a região. Não 
dá para descartar com-
pletamente, mas a chan-
ce de chuva é pequena”, 
destaca.

Segundo o chefe do 
Escritório Municipal da 
Emater/RS-Ascar, Roti-
ére Guarienti, que este-
ve participando do pro-
grama Giro Regional da 
Gazeta FM 98.1, os nú-
meros não são nada po-
sitivos. “De acordo com 
as previsões que a gen-
te tem acesso, a proje-
ção é de pouca precipi-
tação até o mês de abril 
do ano que vem”, ex-
pressou com preocupa-
ção. Guarienti também 

apresentou uma plani-
lha com dados pluvio-
métricos compilados 
pela Emater/RS-Ascar 
de Sobradinho. Os dados 
computados presentes 
nesta planilha mostram 
números desde o ano 
de 1992 até 2021. Este 
compilado coloca o atu-
al ano como o pior em 
incidência de chuva nos 
últimos 30 anos, com 
1.120,40 mm de chu-
va até essa quarta-fei-
ra, 15. Dezembro tam-
bém está sendo um mês 
ruim neste quesito, visto 
que até agora apenas 9,6 
mm de chuva caíram no 
município, superando a 
pior marca do ano, que 
foi abril, com 17,6 mm.

A escassez de chuva 
torna-se principalmente 
visível nas áreas rurais. 
O produtor de Linha 
Quinca, interior de So-
bradinho, Renan Ruoso, 
o qual trabalha na pro-
priedade familiar, evi-
dencia sua preocupação 
com a atual situação. “A 
falta de chuva está tra-
zendo preocupação para 
nós produtores rurais. 
Para nós aqui que lida-
mos com vacas de leite, 
estamos preocupados, 
pois sem chuva a pasta-
gem não vem. O milho 
também está sentindo a 
falta da chuva. Isso cau-
sa receio, porque nes-
ta época a principal ali-
mentação das vacas é a 
silagem. Vamos ter de 
replantar uma boa par-
te da lavoura de milho e 
soja”, avalia o produtor.

Rotiére destaca que 

diante do momento atu-
al, a Emater/RS-Ascar 
já está buscando provi-
dências quanto a situa-
ção. “A gente já está se 
mobilizando junto com 
a Administração Muni-
cipal para realizar le-

vantamentos e obter o 
decreto de emergência. 
Mas, para nós ainda é 
cedo, pois algumas per-
das ainda não são pos-
síveis de serem compu-
tadas”, explica o exten-
sionista.

2021 é o ano com menor precipitação de chuva desde 1992
>> SOBRADINHO   Falta de chuva causa preocupação tanto no meio rural quanto no 
abastecimento de água. No mês de dezembro, até o dia 15, choveu apenas 9,6 milímetros

PROAGRO
Na oportunidade, Rotiére também relatou brevemente 

sobre o programa governamental Proagro, o qual possibilita 
contratar um seguro para lavouras. Segundo ele, este pode 
ser contratado no momento em que o produtor busca um 
custeio de uma lavoura, havendo um custo para adesão.

O programa, conforme explica, pode ser dividido 
em dois: o Proagro Mais, onde se encaixam produtores 
familiares, e o Proagro normal, no qual se encaixam 
os demais produtores. O Proagro normal cobre chuva 
excessiva, geada, granizo, seca, variação excessiva 
de temperatura, ventos fortes, ventos frios, doença 
ou praga sem método de controle. Por outro lado, 
ele não cobre evento ocorrido fora da vigência do 
seguro, incêndio, erosão, plantio fora de época, falta 
de manejo adequado, dentre outros. Sendo que 
o produtor só recebe os custos comprovados por 
notas fiscais. O Proagro Mais segue as mesmas linhas 
gerais do Proagro normal, mas tem pontos adicionais 
inseridos, ele cobre todos os eventos da outra linha do 
programa, além de beneficiar com um complemento 
de até 80% da renda bruta estipulada para a lavoura.

Rotiére também alerta que o Proagro pode ser 
acionado uma única vez durante ciclo da cultura. “Se 
o produtor quer fazer o Praogro, indico que espere até 
2 a 3 semanas antes da colheita. Se algo acontecer e 
for perdido mais produto do que já está cadastrado, 
o produtor terá prejuízo. Então quanto mais para o 
fim do ciclo da cultura ou mais perto do momento da 
colheita melhor, porque assim ele vai estar resguardado 
por um maior tempo”, conclui o extensionista rural.

RAPHAEL CAPELARIRENAN RUOSO
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>> SOBRADINHO   Apresentação integra a programação do Natal das Estrelas 2021. 
Músicos têm percorrido diferentes municípios gaúchos, emocionando o público

A programação do Na-
tal das Estrelas 2021 

e 94 anos do município 
de Sobradinho terá uma 
atração que tem encanta-
do as plateias de diferen-
tes municípios do estado, 
a exemplo do que ocor-
reu na cidade de Estre-
la no dia 29 de outubro, 
durante o primeiro dia 
da realização da 7ª Estre-
la Multifeira. Trata-se da 
Orquestra de Candelária, 
em mais uma apresenta-
ção de sua Turnê Instru-
mental II. 

A apresentação está 
programada para às 20h 
deste sábado, 18 de de-
zembro, na Praça 3 de 
Dezembro. A Orques-
tra apresentará sucessos 
nacionais e internacio-
nais, incluindo também 
músicas bem conhecidas 

do tradicionalismo gaú-
cho. A proposta da or-
questra é expandir o re-
pertório para ir além do 
erudito, trazendo relei-
turas de músicas popu-
lares. No espetáculo de 
final de ano, a Orquestra 
de Candelária ainda apre-
senta canções natalinas, 
oportunizando a plateia 
vivenciar, através da mú-
sica, a magia do Natal. O 
show contará com a pre-
sença especial de Luiza 
Andrade, que teve uma 
destacada participação 
na edição deste ano do 
The Voice Kids. O espe-
táculo musical promete, 
segundo os integrantes, 
levar diversão e, ao mes-
mo tempo, surpreender o 
público presente. 

O projeto cultural Or-
questra de Candelária – 

Turnê Instrumental II - é 
uma realização da Asso-
ciação Cultural de Cande-
lária Erico Veríssimo (AC-
CEV) e tem o estímulo da 
Lei Federal de Incentivo à 

Cultura, da Secretaria Es-
pecial da Cultura, Minis-
tério do Turismo – Gover-
no Federal – Pátria Ama-
da Brasil. O projeto con-
ta com o patrocínio da In-

dutar Implementos Agrí-
colas e das Lojas Benoit.

Para o mês de dezem-
bro de 2021, a Orques-
tra de Candelária tem 
uma extensa agenda de 
shows, que demonstra o 
sucesso de sua proposta 
de levar a boa música, di-
vertir e emocionar as pla-

teias das cidades onde se 
apresenta. Além da apre-
sentação em Sobradinho, 
no domingo (19) estarão 
em Santa Cruz do Sul, na 
segunda (20) em Rio Par-
do, na terça em Restinga 
Sêca, na quarta (22) em 
Ibirubá e na quinta-fei-
ra (23) em Formigueiro.

Orquestra de Candelária será atração neste sábado

A ORQUESTRA DE CANDELÁRIA
A Orquestra de Candelária surgiu em 2014, a 

partir de um sonho do maestro Alan Patrick Wag-
ner, que teve a colaboração de Francisco Velloso e 
auxílio da Prefeitura de Candelária e da Associa-
ção Cultural de Candelária Érico Verissimo (AC-
CEV) para aquisição dos instrumentos. As primei-
ras apresentações aconteceram em 2015 e, em 
2016 os shows foram ampliados para outras cida-
des da região. A orquestra é formada por diferen-
tes músicos, que se dividem nos teclados, contra-
baixo, violão, guitarra, naipes de trompetes, trom-
bones, saxofone alto e tenor, além de bateria e ou-
tros instrumentos de ritmo.

Na noite de sábado, 4 de dezem-
bro, ocorreu no Clube Comercial de 
Sobradinho um jantar festivo pro-
movido pela escola Unidos do Sam-
ba, onde na oportunidade foi apre-
sentada a nova diretoria e o tema 
escolhido para o carnaval 2023. 
Conforme a nova presidente em-
possada, Luana Monteiro, a dire-
toria ficou assim constituída: pre-
sidente, Luana Monteiro; primei-
ra secretária, Catiéli kipper; tesou-
reiros: Everton Machado e Débo-
ra Vieira; conselho fiscal: Evandra 
Evangelista, Dioclesio Rodrigues 
Vicente, Jorge Moraes Gonçalves, 
Franciele da Rosa e Robsom Ma-
thias de Oliveira; carnavalescos: 
Schirlei Bugalho e Maria Cristina 

Jaeger; mestre da bateria, Evandro 
Machado (o Vandio).

Segundo a carnavalesca Schir-
lei Bugalho, o tema escolhido para 
o Carnaval 2023 é “Renascimen-
to”, que foi um movimento artísti-
co, cultural e científico surgido na 
Itália, no século XV, o qual trouxe 
renovação nas áreas de filosofia, 
política, economia, cultura, artes 
e ciências. “O enredo buscará tra-
zer essa questão do renascimen-
to, que vem lá dos tempos medie-
vais. A gente quer trazer isso para 
o renascimento de agora, pois pas-
samos por um período de pande-
mia, onde tivemos muitas perdas, 
então esse tema busca o renascer 
de tudo”, destaca.

Conforme a presidente Luana, a 
escola não desfilará no carnaval de 
2022. “A direção da Escola decidiu 
em não ir para a avenida em 2022, 
devido ao pouco tempo que temos 
para nos organizar. Neste ano tive-
mos muitos contratempos e per-
das, então vamos nos estruturar 
para o carnaval de 2023”, enfatiza.

As homenageadas para o próxi-
mo carnaval também já foram de-
finidas. Conforme a organização, 
Tuf e Tosy serão os nomes home-
nageados em 2023. Segundo Lua-
na, elas foram escolhidas por terem 
sido figuras conhecidas e muito im-
portantes para o carnaval sobradi-
nhense, sendo que Tosy foi costu-
reira da escola por muito tempo.

Unidos do Samba apresenta nova 
diretoria e tema para o Carnaval 2023

SOBRADINHO

A Prefeitura Muni-
cipal, Emater/RS – As-
car e a Associação das 
Agricultoras de Arroio 
do Tigre promovem 
mais uma edição da 
“Feira da Mulher Ru-
ral” nesta sexta-feira, 
17 de dezembro, jun-
to à Praça Ivo Mainar-
di,  das 13h30min às 
18h30min. 

Mulheres integrantes 
dos grupos de agricul-
toras do município es-
tarão ofertando alimen-
tos in natura, produtos 
coloniais, artesanatos e 
flores, preparados com 
o carinho e qualidade.

Serão ofertadas bo-
lachas diversas, pães, 
cucas, ninho de abelha, 
massas, mini pizzas, do-
cinhos, schmiers e ge-
leias, queijo colonial, 
doce de leite e rapadu-
ra, ovos, feijão, horta-
liças, legumes e frutas, 
além de flores, artesa-
natos em crochê, vi-
dros decorados, panos 
de copa e sabão caseiro. 

A Casa do Artesão e 
a Agroindústria de Be-
neficiamento de Pesca-
do Kroth estarão ofer-
tando seus produtos, ao 
lado do espaço da feira, 
no mesmo horário.

Feira da Mulher Rural 
com edições semanais 

em dezembro

ARROIO DO TIGRE

Mais um canal entre a 
Gazeta e você. WhatsApp 

(51) 9.9993-3339
Acompanhe a 

programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.
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Papai e Mamãe Noel chegam de trem a Sobradinho
>> NATAL DAS ESTRELAS   Momento bastante aguardado pelas crianças, a chegada do 
bom velhinho ocorreu na noite da última sexta-feira (10), na Praça 3 de Dezembro

Aguardado com an-
siedade pelas crian-

ças, o Papai Noel chegou 
a Sobradinho na noite da 
última sexta-feira, 10 de 
dezembro. De trenzinho, 
acompanhado da Ma-
mãe Noel e autoridades, 
percorreu a rua princi-
pal da cidade e desem-
barcou na Praça 3 de De-
zembro, onde foi recebi-
do pela população e sob 
o olhar atento e encanta-
do dos pequenos.

Na sequência, a sole-
nidade seguiu com pro-
nunciamentos oficiais, 
quando o prefeito muni-
cipal Armando Mayerho-
fer, o vice-prefeito Ivan 
Trevisan e o coordena-
dor da Rádio Gazeta FM 
98. 1 e jornal Gazeta da 
Serra, Laerson Rigon, 
convidaram o público 
a prestigiar as atrações 
da noite e do fim de se-
mana, integrando a pro-
gramação do Natal das 
Estrelas. Ocorreu ainda 
bênção com o padre Gel-
so Bernardy. “Momen-
to muito emocionante a 
chegada do Papai Noel 
e da Mamãe Noel. Uma 
festa muito bonita com 
a Orquestra de Venân-
cio Aires, em parceria 
com a Gazeta. Eles são 
muito bons, contagia-
ram todo mundo. Este é 
um momento de magia, 
realmente muito espe-
cial. Quero também lem-
brar e prestar uma ho-
menagem ao nosso Pa-
pai Noel Sadi Krug, que 
infelizmente nos dei-
xou, mas durante mui-
tos anos trouxe sua ale-
gria às crianças do nosso 
município”, enfatizou ao 
falar com a Gazeta.

Na presença de se-
cretários municipais, 
da primeira e segunda-
-damas, das soberanas 
e feijoaninhas do mu-
nicípio, e da comunida-
de, o prefeito fez a en-
trega simbólica da cha-
ve da cidade para o novo 
Papai Noel. “Esse gesto 
é exatamente para que 
ele possa interagir, es-

tar recebendo a comu-
nidade. A chave simbo-
liza o amor, o carinho, a 
cooperação que a gente 
tem com cada muníci-
pe e isso se transforma 
no gesto do Papai Noel 
em abraçar cada crian-
ça nestes dias na Casa do 
Noel”, frisou Mayerhofer. 

O bom velhinho tam-
bém falou com o públi-
co e desejou um feliz e 
abençoado Natal a todos. 
“Que o menino Jesus tra-
ga muita alegria, muita 
esperança e paz para os 
corações de todos os so-
bradinhenses e povo da 
região. Vou estar na mi-
nha casa para receber a 
todos que passarem lá. 
HO HO HO”, enfatizou 
o Papai Noel, que após 
abriu as portas de sua 
casa e sentiu-se bastan-
te emocionado com o ca-
rinho e recepção.

Na sequência ocorreu 
belíssima apresentação 
da Orquestra de Venân-
cio Aires, animando o 
público com canções na-
cionais e internacionais 
e músicas natalinas. Se-
gundo o regente Daniel 

Böhm, esta foi uma ex-
periência única. “Foi ma-
ravilhoso. É um públi-
co que tem uma energia 
muito positiva, agrega-
da a essa energia de pe-
ríodo de Natal. Para nós 
foi um grande privilégio 
e procuramos trazer um 

repertório bem variado. 
A orquestra é composta 
em média por vinte ins-
trumentistas e canto-
res. Temos integrantes 
de 16 a 35 anos, muito 
talentosos, que busca-
mos sempre incentivar”, 
destacou.

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

Encanto e magia
H e l e n a  B a t i s t a 

P i n h e i r o ,  3  a n o s , 
entregou uma cartinha 
para o Papai Noel. Ela 
esteve acompanhada 
p e l o s  p a i s ,  E d r i e l i 
Batista da Silva e Rafael 
de Pinheiro da Rosa, 
e segundo elas ama o 
Papai Noel, o que ela 
mesma confirmou. “A 
Helena gostou do Papai 
Noel. Linda a roupa dele”, 
dec larou a  pequena.

Primeiro Natal do pequeno Henzo
Durante o fim de semana, 

Willian Fantoni e Janaína Wendt, 
de Linha Brasileira, interior 
de Sobradinho, aproveitaram 
para levar o pequeno Henzo 
Gabriel ‘conhecer ’ a Casa 
do Papai Noel. Com pouco 
mais de 2 meses de vida, este 
será seu primeiro Natal e o 
primeiro da família com o filho 
nos braços. Para os pais o 
momento é muito especial.

FOTOS: NATHANA REDIN E VICTOR PARANHOS
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Mundo 
conectado

   Foto: Nathana RedinFoto da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Via-
gens terão mais fre-
quência. A partir de 

hoje, Marte em harmonia com 
seu signo trará otimismo, pra-
zeres e aventuras. Bom tam-
bém para finalizar um assunto 
na justiça, lutar por direitos ou 
abraçar uma causa social. Co-
nexões internacionais abertas.

LIBRA
23/09 a 22/10 - As co-
municações estarão 
aceleradas. Descubra 

novidades, investigue informa-
ções e movimente a vida numa 
direção mais atraente. Entendi-
mento com a família e planos 
de viagem garantirão prazeres 
e aventuras neste fim de ano. 
Segurança no amor!

TOURO
21/04 a 20/05 - A partir 
de hoje, Marte incenti-
vará mudanças e finali-

zações. Aproveite esta semana 
para formalizar decisões. No-
vas parcerias ou clientes des-
pontarão no horizonte. O pe-
ríodo trará conexões podero-
sas, prestígio e expansão pro-
fissional.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Fique 
de olho numa oportu-
nidade de trabalho. A 

semana trará perspectivas de 
crescimento financeiro e deci-
sões de investimentos. As co-
municações estarão abertas. 
Pesquise informações e firme 
bons contratos. Fortaleça as 
bases afetivas.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - In-
vestigue informações 
e aprofunde o diálogo 

com uma amizade próxima, 
ou com o par. Conversas ínti-
mas fortalecerão vínculos es-
peciais. Conflitos nos relacio-
namentos poderão vir à tona, 
a partir de hoje. Poder de in-
fluência em alta!

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - A en-
trada de Marte em seu 
signo trará atitude, po-

der de decisão e conquistas 
pessoais importantes. Parta 
para a ação e comece novo ci-
clo. O orçamento ficará mais 
equilibrado, a partir de hoje. 
Amor com clima quente e es-
tabilidade.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - A se-
mana trará sucesso, 
popularidade e proje-

ção profissional. Espere por 
ótimos resultados de trabalho 
e fortaleça sua posição. Acele-
re a velocidade e aumente a 
produção. Entendimento nas 
relações. Aprofunde vínculos. 
Amor em alta!

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Mercú-
rio em seu signo, a par-
tir de hoje, facilitará as 

comunicações e aumentará 
seu poder de negociação. Ob-
jetivos pessoais ficarão mais 
claros. Aproveite a semana 
para resolver assuntos finan-
ceiros com a família e estabi-
lizar o orçamento.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Conte 
com maior organiza-
ção cotidiana e enten-

dimento nas relações de tra-
balho. A semana trará atitu-
de, decisões de viagem e con-
quistas pessoais importantes. 
Bom período para formalizar 
contratos, planejar inovações 
e criar projetos.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - A vida 
social será agitada, nes-
ta semana. A partir de 

hoje, Marte impulsionará no-
vas amizades e acelerará ati-
vidades de grupo. Bom perío-
do para se posicionar na equi-
pe, marcar presença nas redes 
e aumentar a exposição. Lute 
pelo bem coletivo.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - De-
cisões de assuntos de 
família, de moradia ou 

da casa marcarão esta sema-
na. Amplie o diálogo com os fi-
lhos, aprofunde relações e pla-
neje mudanças. Hora de forta-
lecer as bases afetivas e encon-
trar seu lugar. Poder de atra-
ção em alta!

PEIXES
20/02 a 20/03 - A en-
trada de Marte na área 
da carreira anuncia con-
quistas e vitórias. Lance 

um empreendimento, impul-
sione novos projetos e assuma 
maior liderança. A semana tra-
rá sucesso profissional e finan-
ceiro. A vida social ficará mais 
agradável.

Horizon Forbidden 
West é o próximo jogo 
da Guerrilla Games 
para PlayStation 4 
e PlayStation 5. O 
game publicado pela 
PlayStation Studios será 
lançado em 2022 e é uma 
continuação de Horizon 
Zero Dawn, de 2017. 
Aloy será a protagonista 
novamente, mas em uma 
aventura completamente 
renovada.

O que aconteceu 
até aqui
O jogo se passa 

em um mundo pós-
apocalíptico em que as 
máquinas dominaram 
tudo, fazendo com que 
os humanos voltassem 
a viver em tribos. 
Nesse universo, somos 
apresentados a Aloy, 
uma caçadora com um 
passado misterioso e 
desconhecido por ela 
mesma. Ela é adotada 
por Rost, um exilado 
da tribo Nora, e passa 
sua vida à margem da 
principal tribo.

Ainda pequena, ela 
cai em uma catacumba, 

que nada mais é do que 
um antigo laboratório. 
Lá, ela encontra o Foco, 
um dispositivo capaz 
de analisar as criaturas 
mecânicas e também o 
cenário ao seu redor. 
Depois de crescer, ela 
descobre que além das 
ameaças animalescas, há 
humanos controlando 
essas máquinas como 
parte de um plano 
maligno.

Então, a heroína parte 
em uma jornada para 
derrotar esses inimigos, 
o que causou o fim da 
civilização e como ela 
veio ao mundo.

O que esperar de 
Horizon Forbidden 
West

Se baseando no 
primeiro game e no que 
foi revelado até agora, 
é possível perceber 
que o próximo jogo da 
série manterá alguns 
elementos básicos da sua 
jogabilidade de ação em 
mundo aberto. Espere 
encontrar novamente os 
sistemas de conquistas de 
territórios, caça de itens, 
combates aleatórios e 
aprimoração de armas e 
habilidades.

No quesito técnico, 
uma entrevista do 

Hardware Zone com 
os desenvolvedores 
trouxe mais luz sobre as 
diferenças entre o PS4 e 
o PS5. Horizon Forbidden 
West será lançado em 
18 de fevereiro de 
2022 para PlayStation 
4 e PlayStation 5. 
Inicialmente, o jogo não 
teria upgrade gratuito 
entre as gerações, 
mas após críticas dos 
jogadores, a Sony 
voltou atrás na decisão 
e disponibilizará a 
versão de PS5 sem custo 
adicional para aqueles 
que comprarem o game 
no PS4.

"Gratidão"

Integrantes da Oficina de Teatro do Projeto 
Arte e Cidadania no encerramento do ano

Fest
asaniani

Rua Pedro Elesbão, 231 - Bairro Rio Branco - Sobradinho 
Fone/Whatsapp: (51) 996 993 798  

Chá Revelação

Emily

Agradecimento
aos pais
Cristiane

e Eleandro

Sobradinho - RS
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Tonico descobre que Dolores fugiu com Nélio e questiona 
Pilar. Zayla confronta Samuel, e Guebo se preocupa. 
Vitória flagra Quinzinho com uma mulher, mas não 
reconhece Clemência. Pedro diz a Caxias que o exército 
brasileiro precisa invadir o Paraguai e render Solano. 
Celestina sofre quando Teresa pede que a amiga não 
a abandone. Lota encontra Clemência e revela que 
Quinzinho é amante de Vitória. Samuel comenta com Olu 
seu temor em relação a seu passado. Pilar entra na igreja 
e todos se emocionam. Tonico interrompe o casamento 
de Pilar e Samuel. Tonico revela a identidade de Samuel e 
afirma que o rapaz assassinou seu próprio pai. Luísa tenta 
defender Samuel, e Tonico a acusa de cúmplice. Pedro 
desconfia de Samuel. Borges prende Samuel, que garante 
a Tonico que o assassino de Ambrósio é Salustiano. Pilar 
se desespera e segue Samuel até a delegacia. Teresa 
estranha a ausência de Celestina. Zayla passa mal ao 
saber que Tonico desmascarou Samuel, e o deputado 
desconfia. Clemência se revela para Prisca e Hilário, e 
Vitória confronta a rival.

GLOBO - 18h20NOS TEMPOS DO IMPERADOR

QUANTO MAIS VIDA MELHOR GLOBO - 19h30

Paula ajuda Neném a levar Bianca para o hospital. 
Guilherme se enfurece com Flávia. Tigrão briga com Denis 
e Cabeça. Guilherme foge do restaurante. Guilherme e 
Flávia são assaltados. Deusa alerta Celina sobre Tigrão. 
Joana se compromete a cuidar de Bianca, e Neném fica 
emocionado. Flávia ganha uma partida de sinuca com a 
ajuda de Guilherme. Paula volta para hospital para ficar 
com Neném. Joana conta sobre Bianca para Rose, que 
fica aflita. Neném aceita ficar noivo de Paula. Guilherme 
e Flávia se beijam. Rose vê Neném e Paula juntos. Rose 
revela a Joana sua história com Neném. Guilherme é 
rude com Flávia, que pede para ficar na casa de Murilo. 
Guilherme manipula Tigrão para Rose aceitar que ele 
volte para casa. Odete obriga Juca a mandar Flávia 
embora. Paula dá um emprego para Flávia. Rose observa a 
família animada e fica incomodada. A noiva de Trombada 
aparece no treino e se insinua para Neném. Rose afirma 
ao marido que não vai mais dormir com ele. Guilherme 
pensa em Flávia. Teca tenta agarrar Neném no vestiário, 
enquanto Trombada se aproxima.

 UM LUGAR AO SOL  GLOBO - 21h25

Rebeca fica desnorteada diante da revelação de Ana 
Virgínia, que deixa claro que não poderá mais ser sua 
terapeuta. Uma editora propõe a Bárbara um contrato 
para a publicação de um livro. Ravi cobra de Joy a 
responsabilidade com Francisco. Rebeca termina a 
relação com Felipe. Nicole e Paco passam a noite juntos. 
Christian/Renato fica consternado ao saber que Túlio 
cortou a creche para crianças de funcionários. Santiago 
manda Christian/Renato reabrir as creches. Ravi usa o 
dinheiro de sua rescisão para pagar a fiança de Adel. 
Felipe e Julia trocam confidências. Lara desconfia de 
que Noca tenha algum interesse no casamento com 
Napoleão. Antônia fica sabendo por Janine que o texto 
vencedor do concurso é de sua autoria. Alípio mostra 
uma foto para Christian/Renato, que percebe que Elenice 
e o noivo estão na cobertura da mãe de Bárbara. Elenice 
chantageia Christian/Renato. Santiago anuncia que a 
coletiva de imprensa da Redentor será feita por Christian/
Renato, deixando Túlio contrariado. Bárbara mostra a 
Nicole a mensagem que Antônia deixou, dizendo que 
procurará a organização do concurso.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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CLORIDRICO

TREMORIRON
ICASSANT
TISUADOCE

VITROLARES
CIUMESEITA
ANORCATÇ
MANDARJOÃO
UEOUFAJ

ASCOAZOBUD
RIOPARAGUAI

CARODARC
ADECAOSBI

CLONESARIA
REMOVIVEL

O ácido
atuante na
digestão
(Fisiol.)

Fenômeno
detectado
pelo sis-
mógrafo

Gustave
(?), ilus-
trador

francês
In (?): a 
reprodu-

ção em la-
boratório

Elimina
toxinas
através

dos poros

Emoção
que domi-
nou Otelo

(Lit.)

Antenor 
Nascentes,

filólogo
brasileiro

Tecido sin-
tético de
trajes de
mergulho

(?) XXIII: 
o Papa do
Concílio

Vaticano II

É inútil no
preparo 
do café
solúvel

Interjei-
ção que
exprime
cansaço

Boneca
que faz 60
anos em

2019

Broto, em
inglês

Banha 
o Mato
Grosso 
do Sul

"O (?) Mo-
rel", livro
de Rubem
Fonseca

Arco, em
francês

Teoria do
(?): ramo
da Mate-
mática

Trecho
cantado 

por solista
na ópera

Atmosfera
Ocasião; 
oportuni-

dade

Frágil; que-
bradiço

Nevoeiro,
em inglês

Facção
(pop.)

Soldado
medieval

Enviar;
expedir

Provável
reação do

vegano
ante um

bife
suculento

Tipo de
flauta

Proteção
(fig.)

Domicílios
(p. ext.)
Período
histórico

André (?),
ex-tenista
O primo da
Cuca (Lit.)

Prezado
Coroa do

orixá
(Umbanda)

Cópias genéticas
de um ser

Tipo de prótese
odontológica

Sufixo de
"genoma"

Fosfolipídio presente
na gema de ovo, na
soja e no
girassol

Monge
budista

Um bilhão
(red.)

De manei-
ra geral

Rumar Frase de conteúdo
moral (Filos.)

Acidente geográfico
típico da Galícia

Função básica da re-
vista "Rolling Stone" 
no panorama do pop

Direito do réu previsto no artigo 300 
do Código de Processo Civil

Ferro, em
inglês

Tempero
da pipoca

3/arc — bud — fog. 4/iron. 8/lecitina — neoprene. 10/clorídrico.
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Bom aspirador de pó!!!
O homem entra em uma loja de 

eletrodomésticos e pede um aspirador de pó. 
O vendedor mostra um modelo muito bom e 

fala.
- Pode ficar tranquilo. Esse 

aspirador vai cortar seu trabalho pela 
metade. 

- Ótimo, então eu vou levar dois.

Risadaria...

PASA CAÇA E PESCA
-> Anzóis
-> Linha
-> Carretilha
-> Molinetes
-> Varas
-> Carabinas de pressão

-> Barracas 
-> Lanternas
-> Coletes
-> Barcos
-> Camping

VENDAS,
REGISTROS E
RENOVAÇÃO

DE ARMAS

Rua Reinoldo schmidt - esquina com a Dom Guilherme Müller
Arroio do Tigre/ Fone (51) 9 9877 6843
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Fonte: GB Edições

Já ouviu falar que criança feliz aprende melhor? É uma 
afirmação que pode ser explicada tanto do ponto de vista 
científico como do ângulo pedagógico. Por isso é importante 
prestar atenção quando o seu filho não quer ir à escola! 

Como a ciência explica a relação entre felicidade e 
sabedoria?

Existem estudos que associam a dopamina, um dos 
hormônios da felicidade, à atenção e à memória. Revelam ainda 
que o neurotransmissor é liberado toda vez que conquistamos 
satisfação de compreender ou vivenciar algo novo. Exemplos 
práticos dos efeitos da dopamina no aprendizado podem 
ser vistos tanto quando as crianças jogam videogame como 
em brincadeiras em sala de aula. Isso acontece quando o 
sistema de recompensa é ativado com novos estímulos. 
Diferente do que acontece quando os alunos se sentem 
pressionados ou ansiosos e liberam os hormônios do estresse.

O cortisol é um deles, prejudica a memória e o aprendizado. 
Quando está em altos níveis na corrente sanguínea envia 
sinais de alerta para o cérebro que, então, direciona a 
atenção para o foco onde está a preocupação. Dessa 
forma, reduz drasticamente a qualidade do aprendizado.

E do ponto de vista da pedagogia, como aprender 
melhor na escola?

Um dos principais pontos de partida para que as 
crianças possam adquirir segurança e interesse pelo 
aprendizado começam com a afetividade. Para que 
possam despertar o prazer pelo aprender dependem 
de amor e do reconhecimento de seus professores.

Segundo um dos maiores pesquisadores de educação 
e pedagogia, Jean Piaget, o afeto do educador com seus 
alunos deve funcionar como a gasolina de um carro. Ativa seu 
motor, mas não modifica sua estrutura. Por isso, ao escolher 
a escola do seu filho é importante conhecer os professores 
que fazem parte dela. Vale lembrar que uma relação afetuosa 
entre ambos influencia o aprendizado e a felicidade do aluno.

A felicidade é um hábito que pode ser construído 
em casa e cultivado também na escola. Ambientes que 
estimulam os pensamentos positivos, promovem as 
relações sociais e também a conquista de objetivos. E 
nada melhor do que perceber que a criança está sendo 
amada, respeitada. Algumas escolas, inclusive, assumem 
o papel de segunda família e chamam os alunos pelo 
nome. Elas sabem como aprender melhor também 
passa pelos pequenos detalhes que fazem a diferença. 

Então, fica a reflexão: seu filho reclama ou pede para ir 
para a escola?

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

O que a Felicidade tem a 
ver com aprender melhor?

Re
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Geral

Administração promove 1º Seminário de 
Gestão Pública e Participação Cidadã

>> INVESTIMENTOS   Evento contou com a participação de representantes de entidades 
locais, com o objetivo de avaliar e discutir o desenvolvimento do município

Nesta segunda e ter-
ça-feira, 13 e 14 de de-
zembro, a Secretaria da 
Assistência Social, atra-
vés da servidora cadas-
tradora do Bolsa Famí-
lia, Elaine Hammersch-
mitt, e da secretária da 
pasta, Ezequiéli Scotta, 
estiveram realizando 
curso na DPM em Porto 
Alegre, sobre Operacio-
nalização Avançado do 
Cadastro Único. Com a 
realização do curso es-
pera-se o melhoramen-
to dos serviços ofereci-
dos referentes ao Cadas-
tro Único, uma vez que o 
Município é responsá-
vel pelos dados dos ca-
dastros e pela manuten-

ção dos benefícios, por-
tanto, deve zelar pela in-
tegridade das informa-

ções constantes do Sis-
tema de Cadastro Único 
e SIBEC.

Na noite dessa segun-
da-feira, 13 de de-

zembro, a Administra-
ção Municipal de Arroio 
do Tigre realizou a pri-
meira edição do Seminá-
rio de Gestão Pública e 
Participação Cidadã, no 
Clube 25 de Julho, onde 
foi discutido, planejado, 
bem como demonstrado 
as atividades, projetos e 
planejamentos de curto, 
médio e longo prazo no 
município.

O seminário foi con-
duzido de forma a faci-
litar a compreensão de 
todos, através de uma 
roda de conversa com 
apresentação dos eixos 
temáticos e também 
exposição das entida-
des do município sobre 
como avaliam e enxer-
gam os passos que Ar-
roio do Tigre vem dan-
do frente ao desenvol-
vimento.  

As temáticas apre-
sentadas foram inves-
timento e desenvolvi-
mento, infraestrutura 
de espaços públicos, 
adequações de espaços, 
subvenções e convê-
nios, mobilidade urba-
na, trânsito e plano dire-
tor, planejamento para 

2022 e participação po-
pular cidadã.

Durante o encontro, o 
prefeito Marciano Rava-
nello destacou as obras 
já concluídas e as que 
estão em desenvolvi-
mento ou planejamen-
to. Ainda em dezembro 
será licitada a obra de 
ampliação da EMEI Vó 
Natália, no Bairro Feli-
cidade. Devem ser cal-
çadas as ruas Balduíno 
Thomaz Brixner, Her-
melinda Spacil, Padre 
José Pasa, Pedro Armi-
no Rech, Maria Libre-
lotto Trevisan, Ricardo 
Klein, Thomas Andres, 
Tancredo Neves, Capitão 
Paulino Billig, Pedro Sei-

tenfus, Afonso Frederico 
Weber, Angeli Dalberto, 
Luiz Alberto Emílio Kon-
rad, Padre Aloysio Hoff-
mann, José Mainardi e 
Dom Guilherme Müller. 

No decorrer do próxi-
mo ano devem ser reali-
zadas a remodelação do 
pórtico, revitalização do 

antigo prédio da prefei-
tura em parceria com a 
Unisc, reforma no Cen-
tro Administrativo e au-
mento no poder de pro-
dução do britador.

O prefeito ressaltou 
os avanços em Arroio do 
Tigre e que a cada ano 
pretende visar e chegar 

a um patamar diferen-
ciado para o município. 
“Nós temos um poten-
cial enorme de cresci-
mento, agricultura con-
solidada, a cada ano ex-
pandindo e crescendo, 
nosso comércio vem no 
mesmo ritmo, crescen-
do, apesar das dificulda-
des da pandemia”, pon-
tuou.

Ravanello aprovei-
tou o Seminário para 
anunciar sobre o Fun-
do Nacional da Saúde, 
no qual Arroio do Tigre 
foi contemplado com 
R$ 1.128.000,00 para a 

construção da Unidade 
Básica de Saúde (UBS), 
considerada uma de-
manda muito necessá-
ria para continuar o me-
lhoramento do atendi-
mento na saúde. Agora 
a equipe da Saúde vai se 
reunir com a equipe de 
Engenharia da prefei-
tura para definir o local 
onde a UBS será cons-
truída. Conforme Mar-
ciano, o terreno também 
deve comportar outras 
demandas que já foram 
requisitadas ao Ministé-
rio da Saúde, entre elas a 
base avançada do SAMU.

Secretaria da Assistência Social realiza curso

FOTOS: GISELE MACHADO/ DIVULGAÇÃO
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No último sábado, 
11 de dezembro, 

um expressivo público 
prestigiou as atrações 
da Chegada do Papai 
Noel nesta “Magia do 
Natal 2021” em Arroio 
do Tigre. 

O Papai Noel chegou 
à praça Deputado Ivo 
Mainardi em charre-
te decorada para abrir 
os festejos natalinos na 
cidade. O público pre-
sente pôde viver a ma-
gia vinda do Papai Noel 
e admirar os enfeites 
colocados para recebê-
-lo. A praça teve sua or-
namentação a cargo de 
Nadiani Mainardi Mos-
smann Rech.

Ac o m p a n h a d o  d o 
prefe i to  munic ipal , 
Marciano Ravanello, e 
do vice Vanderlei Her-
mes, o bom velhinho 
foi recepcionado pelo 
grande público que es-
tava na praça, deixan-

do mensagens de Natal 
e distribuindo balas e 
pirulitos. “Desejamos a 
todos um Natal de paz 
e alegria em todas as fa-
mílias. Que realmente 
se relembre e reafirme 
a importância do nas-

cimento do menino Je-
sus e que o espírito na-
talino está em sermos 
irmãos e ajudarmos na 
construção de um mun-
do melhor”, comentou o 
prefeito.

A decoração da pra-

ça e os shows que abri-
lhantaram a chegada do 
Papai Noel tornaram a 
noite mais especial. Ini-
ciando com encenação 
natalina e canções a car-
go da Escola Municipal 
Carlos Kipper, seguin-
do de show com Gabriel 
Gimenez e banda e após 

show natalino com Wil-
son Paim, fizeram des-
ta noite uma verdadei-
ra magia de Natal. 

Famílias arroio-ti-
grenses e da região Cen-
tro Serra se fizeram pre-
sentes para proporcio-
nar aos filhos a oportu-
nidade de ver o bom ve-

lhinho de perto.
O Papai Noel perma-

nece em sua casinha na 
Praça Dep. Ivo Mainardi 
todos os dias à tardinha, 
até 23 de dezembro. 
Está à disposição sem-
pre com muita alegria 
para receber a todos e 
recolher cartinhas.

Chegada do Papai Noel movimenta a Praça Deputado Ivo Mainardi
>> NATAL   Público presente presti giou os shows e encenação natalina, além de conferir 
a ornamentação preparada para celebrar esta época do ano

FOTOS: DIVULGAÇÃO

SUPERMERCADOS 
Carne Bovina 1º c/osso, exceto chuleta , KG R$33,98 .  

Carne Bovina Costela Ripa,kg R$29,98
Carne Bovina Costela Minga, kg R$26,99

BATEDEIRA BRITANIA PEROLA MAXX 2 PRETA UN R$148,90  

BATEDEIRA BRITANIA PEROLA MAXX 2 VM UN R$148,90 

FAR.TRIGO RIO DO SOL PREM.PCT1KG R$3,69 
FAR.TRIGO VIVIANA T-1 PCT.5KG R$15,98 

FAR.TRIGO VIVIANA T-1 PAES PCT5KG R$15,98 
CERVEJA BUDWEISER GRF.330ML R$4,49 

CERVEJA BUDWEISER S/CASCO GRF.600ML R$6,69 
CERVEJA KAISER LT.473ML R$2,89 

CERVEJA SKOL GRF.1L R$5,78 
CERVEJA SKOL S/CASCO GRF.300ML R$1,99 

COXA SOBRE COXA CONG.ESPECIAL KG R$8,99 
FRANGO SEARA TEMP.PADARIA KG. R$17,49 

LEITE L.VIDA LANGUIRU ZERO LACTOSE CX.1L R$3,49 
LIQUIDIFICADOR BRITANIA B1000 PRETO UN. R$183,99 

PEITO FRANGO CONG.C/OSSO KG. R$11,98 
QUEIJO FRIOLACK COLONIA METADE KG R$39,98 

SORVETE SORVEBOM PT.2L R$21,90 
Abacate, kg R$10,99
Abacaxi, un R$6,39

Batata Branca, kg R$1,99
Maçã Gala Pequena, kg R$2,99

Mamão Formosa, kg R$8,49
Manga , kg R$2,98

Melancia , kg R$1,49
Melão Espanhol, kg R$2,99
Moranga Cabutia,kg R$2,49

Cenoura, kg R$2,59
Chuchu, kg R$1,99

Tomate Longa Vida, kg R$3,99
Uva Branca/Preta Comum, kg R$9,99

Ovos Vermelho Granja, dz.R$5,99

VÁLIDAS ATÉ ESTE SÁBADO, 18 DE DEZEMBRO EM TODOS OS MERCADOS COTRIEL
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Educação Permanente para os Agentes Comunitários de Saúde
>> ATENÇÃO BÁSICA Ati vidade ministrada pela nutricionista Daniela Ritzel visa orientar 
os agentes do município sobre o uso correto das plantas medicinais

Foram realizadas du-
rante os meses de outu-
bro e novembro as ações 
do Programa Saúde na Es-
cola (PSE) pelas fisiotera-
peutas da Secretaria Mu-
nicipal da Saúde, Andressa 
Redin e Xavéle Braatz Pe-
termann, nas instituições 

vinculadas ao programa. 
O PSE visa à integração 

e articulação permanente 
da educação e da saúde, 
proporcionando melho-
ria da qualidade de vida 
de crianças e jovens.

Em um primeiro mo-
mento, foram realizadas 

visitas às creches e esco-
las para conhecer as ne-
cessidades das crianças 
e jovens, considerando o 
eixo “Promoção das práti-
cas corporais e atividade 
física nas escolas” do PSE. 

A partir disso, foram 
promovidas ações – en-
trega de folder, roda de 
conversa e brincadeiras 
– sobre a importância de 
brincadeiras que envol-
vam movimento corporal 
para o crescimento e de-
senvolvimento saudável 
das crianças e jovens.

Foi realizado no dia 
9 de dezembro, na 

sala de reuniões da Pre-
feitura Municipal de Ar-
roio do Tigre, ativida-
de de Educação Perma-
nente para os Agentes 
Comunitários de Saúde 
(ACS), referente as plan-
tas medicinais e fitotera-
pia na Atenção Básica. A 

atividade foi ministrada 
pela nutricionista Da-
nieska Müller Ritzel, e 
faz parte de uma parce-
ria da Secretaria da Saú-
de com o Programa de 
Pós-Graduação em Ensi-
no na Saúde, da Univer-
sidade Federal de Ciên-
cias da Saúde de Porto 
Alegre (UFCSPA).

A ação visa orientar 
os ACS sobre o uso cor-
reto das plantas medici-
nais, principalmente na 
forma de chás, prepara-
ção que é amplamente 
difundida no município. 
Pela manhã foi abordado 
como as plantas devem 
ser preparadas e quais 
cuidados devem ser re-

alizados no seu cultivo, 
preparo e consumo. À 
tarde foram discutidos 

casos clínicos pela equi-
pe, em busca da ampliar 
a visão do processo saú-

de-doença e na promo-
ção da integralidade da 
atenção à saúde.

Programa Saúde na Escola (PSE)

PATROCINADORES

AA VOZZ DA

A VOZ D
A

JU
VENNTTUUDDE

JU
VENTUDE

TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

CERVEJA SKOL E
BRAHMA 550ML

R$ 4,39

LEITE DÁLIA 
LITRO 

R$2,98

Carne bovina 2º 
C/Osso 

 Preço Especial

COXA E SOBRE
COXA KG 
R$ 7,98

FARINHA TRIGO
VIVIANA 5KG 

R$ 16,29

Ofertas dos Supermercados Mainardi

REFRIGERANTE 
FANTA E SPRITE 

2LTS 
R$ 5,69

água mineral 
cristal da terra
c/s gás 500ml

R$ 1,09

CARNE SUINA
PALETA KG
R$ 11,98

Pêssego
SCHRAMM

metades 450GR  
R$ 7,99

BOMBOM AMOR
CARIOCA 200GR 

R$ 7,49
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Parabéns 25 de Julho Futsal
A Administração Municipal de Arroio do Tigre parabeniza o 25 de
Julho Futsal, na categoria Sub-15, pela conquista de campeão pela

Federação Gaúcha de Futsal! Nos sentimos orgulhosos e
agradecidos por levarem o nome de Arroio do Tigre com muita

garra, disciplina e responsabilidade. 

Reconhecimento da Administração de Arroio do Tigre a todos
envolvidos nesta conquista de Campeão do Sub-15!

Em pé: Lori Paiano, Moacir, Yago, João, Rya, Kauê, Lucas
Schanne, Lucas Rauber, Vini, Volnei, Douglas.

Agachados: Kevin, Andi, Igor, Mateus, Kadu, Kaina, Ady.
Presidente Giovane Ribeiro.
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No dia 1º de dezembro 
ocorreu a cerimônia de 
abertura oficial do Brechó 
BTB Fashion, da Micro-
empresa Escolar (MEE). 
O evento contou com a 
presença do vice-prefeito, 
Vanderlei Hermes, secre-
tário da Educação e Cultu-
ra, Fabricio Pape, Afubra 
e comunidade escolar da 
EMEF Balduíno Thomaz 
Brixner.

A atividade do Brechó 
foi escolhida, segundo a 
organização, para des-
pertar um consumo mais 
consciente, o qual esbar-
ra num conceito atual e 
urgente que é a sustenta-
bilidade. Ao adquirir uma 
roupa usada, além de pro-
longar a vida útil da peça, 
é possível economizar di-
nheiro e ainda reduzir a 
demanda de produção 

nas fábricas, diminuindo 
gastos com energia e água 
na emissão de rejeitos po-
luentes.

O projeto busca suprir 
a necessidade de desen-
volver e despertar novas 
habilidades nos alunos a 
partir de treinamentos e 
praticando gestão empre-
sarial, formando assim ci-
dadãos independentes, 
responsáveis quanto à 
sustentabilidade e capa-
zes de se organizar e ge-
rir uma propriedade ou 
negócio comercial. Acre-
dita-se que com a orga-
nização, abertura e a ges-
tão de uma Microempre-
sa Escolar (MEE), se pos-
sa trazer possibilidades 
de vivenciar novas expe-
riências capazes de des-
pertar o engajamento do 
educando. 

A professora coorde-
nadora do projeto, Mag-
da de Almeida, ressaltou 
que esse projeto é pio-
neiro nas escolas. “É uma 
proposta do Projeto Verde 
é Vida, e na Micro Empre-
sa Escolar nunca antes ha-
via sido feita em nenhuma 
escola Sul-brasileira que 
acompanha o Projeto Ver-
de é Vida. A Escola Muni-
cipal Balduíno Brixner é a 
primeira que começou a 

ensinar de uma forma di-
ferente para os alunos, em 
matemática, informática, 
gestão financeira e orga-
nização, questões que são 
do dia a dia, mas de uma 
forma diferente do que é 
na prática”, destacou.

A coordenadora ainda 
acrescenta que o brechó 
foi escolhido para esse 
projeto, devido a susten-
tabilidade e para ajudar 
a comunidade escolar, 

para que tenham acesso 
a uma roupa mais barata. 
A ideia é ter um fluxo de 
caixa, pagamento de for-
necedores, toda a organi-
zação que uma empresa 
necessita para funcionar, 
porém, de forma pedagó-
gica, com supervisão. “Co-
meçamos buscando ajuda 
da comunidade escolar e 
obtivemos auxílio de ex-
-alunos, amigos da escola 
e amigos de amigos, para 

dar treinamento para os 
alunos. Tivemos várias 
palestras sobre educação 
financeira, toda a parte de 
sistema de gestão de em-
presa, marketing e sus-
tentabilidade com pales-
trantes com alto nível de 
conhecimento. Também 
houveram palestras com 
professores universitá-
rios que acharam nosso 
projeto muito bacana”, en-
fatizou.

Brechó BTB Fashion é inaugurado na EMEF Balduíno Thomaz Brixner
MAGDA DE ALMEIDA

Foi realizada em 10 de dezembro, no 
Salão Comunitário do Sítio Alto, a Avalia-
ção Multidimensional em Saúde do Ido-
so, por meio do Mutirão do Idoso.

A avaliação multidimensional do ido-
so já vem sendo realizada no município 
e também compreende uma das ações 
previstas da Rede Bem Cuidar RS.

A Rede Bem Cuidar (RBC RS), um pro-
grama do governo do Estado, tem por 
objetivo incentivar a melhoria e o forta-
lecimento dos serviços de Atenção Pri-
mária à Saúde, ofertados à população. 

Cerca de 53 idosos participaram das 

avaliações do mutirão do idoso e pude-
ram receber orientações, cuidado e aten-
dimento profissional nesta ação reali-
zada na ESF Unidos pela Saúde, de Sí-
tio Alto.

Os profissionais da ESF Unidos pela 
Saúde envolvidos na açã - enfermeira, 
técnicas de enfermagem, dentista, auxi-
liar em saúde bucal, agentes comunitá-
rios de saúde, assistente social, fisiotera-
peutas, nutricionistas, psicóloga e auxi-
liares de limpeza - que planejaram, orga-
nizaram e realizaram as avaliações mul-
tidimensionais.

Mutirão do Idoso em Sítio Alto

Durante o mês de 
dezembro a Secre-

taria da Assistência Social 
realizou as entregas dos 
absorventes arrecada-
dos durante o mês de ou-
tubro na campanha “Ado-
te um ciclo”.

A campanha foi uma 
parceria da Assistência 
Social, Secretaria da Saú-
de e com a vereadora Del-
ci Schneider. Teve como 
objetivo refletir e comba-
ter a pobreza menstrual, 
arrecadando absorventes 
higiênicos durante o mês 
de outubro.

Foram arrecadados no 
comércio local e na co-
munidade 456 pacotes 

de absorventes, os quais 
foram entregues pela se-
cretária da Assistência 
Social, Ezequiéli Scotta, e 
pela vereadora Delci Sch-
neider nas escolas muni-
cipais, estaduais, colégio 
particular, na APAE, Casa 
de Passagem e para mu-
lheres em vulnerabilida-
de social atendidas pelo 
CRAS Dr. Alfredo Puhl-
mann Neto.

A pobreza menstrual 
ou precariedade mens-
trual é o nome dado à 
falta de acesso de meni-
nas e mulheres a produ-
tos básicos para manter 
uma boa higiene no pe-
ríodo da menstruação. 

Não se restringe só à fal-
ta de dinheiro para com-
prar absorventes. Tem re-
lação também com a au-
sência ou precariedade 
de infraestrutura no am-
biente onde vivem, como 
banheiros, água e sanea-

mento. 

Direito universal 
garantido pela ONU
A higiene menstrual é 

um direito humano reco-
nhecido pela Organização 
das Nações Unidas (ONU) 

desde 2014, mas está lon-
ge de ser uma realidade.

Uma em cada 4 adoles-
centes no Brasil não tem 
acesso a absorvente du-
rante o período menstru-
al e quase 30% das mu-
lheres jovens já deixaram 

de ir às aulas por isso. A 
evasão escolar de adoles-
centes em período mens-
trual é um importante si-
nal de que o tema deve ter 
notoriedade pública e es-
tar presente nos debates 
governamentais.

Entregas da campanha Adote um Ciclo
>> ASSISTÊNCIA   Objetivo da iniciativa que arrecadou absorventes em outubro foi o de  
refletir e combater a pobreza menstrual. Ao todo 456 pacotes foram entregues neste mês

SAÚDE
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Vida longa, prosperidade e sucesso é o que
desejamos para essa nova filial!

 
     Que a paz e a compreensão
reinem em nossos corações

neste Natal e no Ano Novo que
se aproxima.          

 Boas Festas e um Feliz Natal!
Rua Gaspar Silveira Martins - Bairro Rincão Comprido - às margens da rodovia RSC 287  em  CANDELÁRIA - RS

Postos Betrin inaugura sua mais
nova filial em Candelária

     Neste dia 15 de dezembro,
Postos Betrin inaugurou uma

nova filial em Candelária. Estiveram
presentes no evento o prefeito e vice-

prefeito, o presidente da Câmara e o
presidente da ACIS, além de toda

diretoria dos Postos Betrin, diretoria da
Potencial, colaboradores, membros da

equipe, amigos e visitantes.

     O posto fica localizado nas margens da rodovia RSC 287, em um dos trevos de entrada para o
município de Candelária, e desde já agradece a parceria dos amigos, colaboradores e a todos os
envolvidos na realização desta grande conquista que há tempo foi planejada e agora conquistada.

 
  Desejamos a todos nossos amigos, colaboradores e clientes                
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No último domingo, 
12, o clube Atlético 

Esportivo Sobradinho 
realizou mais um even-
to festivo em comemora-

ção aos 80 anos da enti-
dade, proporcionando o 
dia todo com jogos de fu-
tebol de campo no Está-
dio Tiradentes. Mais de 

400 pessoas estiveram 
no local prestigiando o 
evento, onde também foi 
servido almoço para 300 
pessoas.

A primeira partida 
ocorreu às 9 horas, en-
tre São Miguel de Pitin-
gal e Serrinha Velha. O 
confronto terminou em 
4 a 0 para o São Miguel. 
Após esse jogo, enfren-
taram-se Farroupilha de 
Arroio do Tigre e Penha-
rol de Lagoa Bonita do 
Sul, empatando em 1 a 1. 
O último jogo da manhã 
aconteceu entre Salto do 
Jacuí e Grêmio Campes-
tre. Essa partida termi-
nou empatada em 2 a 2.

Após o almoço servi-
do, os alunos do Projeto 
Arte e Cidadania fizeram 
a preliminar da partida 
principal entre os joga-
dores do Atlético Espor-
tivo Sobradinho e o Fla-
mengo do Tamanduá. O 
jogo terminou em 3 a 1 
para o Atlético Sobradi-
nho. Os gols foram mar-
cados por Jairo Hermes e 
Nenê (2x). Sebinho des-

contou para o Flamengo.
Um dos integrantes 

da diretoria, Cléber Mi-
netto, agradeceu a todos 
que colaboraram com a 
rifa. “Se não fosse isso, 
com certeza o evento 
não aconteceria. Muito 
obrigado a todos, e ano 
que vem tem mais”, de-
clarou. Para Ivonil Car-
niel (Garrincha), o re-
sultado foi o que menos 
importou. “O importan-

te é a festa que a entida-
de realizou neste domin-
go com as comunidades”, 
ressaltou. 

Já Jairo Hermes agra-
deceu a todas entida-
des presentes no even-
to. “Foi uma festa muito 
bonita. Só tenho a agra-
decer a nossa parceria 
que ajuda a manter essa 
entidade nesses 80 anos 
de Atlético Esportivo So-
bradinho”, finalizou.

Premiados da rifa
01- Luana Machado - Smart TV  
02- Thiago Zuchetto - Bicicleta 
03- Pietro Blank -  Mesa de centro 
04- Micheline Roberta Cavalheiro - Churrasqueira 
Americana
05- Celso da Rosa - Vale combustível R$ 100,00
06- Claudionei da Silva - Garrafa térmica 
07- Danilo João de Castro - Ducha eletrônica 
08- Cecilia Abegg - Jarra elétrica 
09- Bernardo Minetto - Cadeira de praia 
10- Vanoir Koehler - Lâmpada de Led

Atlético Esportivo Sobradinho comemora 
80 anos no Estádio Tiradentes

>> FESTA Ex-jogadores da dupla Grenal parti ciparam do evento festi vo no domingo

Confira a agenda para
essa semana (18 a 24/12):

SOBRADINHO

SÁBADO - 18 DE DEZEMBRO
Apresentação da nova diretoria e Rainha Mirim
do Carnaval de 2022 da Escola de Samba
Mocidade Independente Vera Cruz  
Clube Comercial           20h    
Orquestra Sinfônica de Candelária         20h       Rua Coberta   

DOMINGO - 19 DE DEZEMBRO
Show de Patinação - Arte e Cidadania
Ginásio Antonio Dors - FEJÃO           20h
Campeonato Solidário Natalino Yank Eventos
Parque da FEJÃO            10h

TERÇA-FEIRA - 21 DE DEZEMBRO
Sobradinho em Acordes de Natal
Igreja Matriz N. S. dos Navegantes          20h

SEXTA-FEIRA - 24 DE DEZEMBRO
Culto de Natal            18h
Templo da Igreja Evangélica Luterana do Brasil
Missa e encenação do Presépio Vivo com Grupos de
Catequese      Igreja Nossa Senhora dos Navegantes      20h

QUARTA-FEIRA - 22 DE DEZEMBRO
Operata de Natal             Praça 3 de Dezembro             20h30

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Semana de realizações
O sucesso é daqueles que batalham e com certeza vocês

Angélica e Sabrina, são merecedoras desse sucesso.
O talento, a força de vontade e a persistência trouxeram vocês até aqui.

Esperamos que essa vitória seja o início de muitas outras conquistas.

                                               pela conclusão do Doutorado
em Ciência da Saúde pela FAMED / UFRGS no dia 06/12.
                                              pela formatura em Medicina

pela Universidade Franciscana UFN no dia 10/12.

Com carinho, pais Neri Carlos e Mara De Nardi e família

Parabéns Angélica

Parabéns Sabrina
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Neste domingo, 19 
de dezembro,  a 

emoção vai tomar con-
ta de todos que estive-
rem no Ginásio da FE-
JÃO, em Sobradinho, 
para conferir de perto 
o show de Fim de Ano 
da Oficina de Patina-
ção do Projeto Arte e 
Cidadania. O espetá-
culo terá como tema “A 
Bela e a Fera” e contará 
com a participação de 
nomes consagrados na 
Patinação Artística do 
Brasil, como os cam-
peões mundiais Mar-
cel Stürmer e Gabrie-
la Plentz Bolognesi, 
que também é uma das 
professoras do Projeto. 
Também farão parte do 
show os Grupos Chas-
sé e Dynami de Porto 
Alegre e os alunos da 
Oficina de Patinação 

do Projeto Arte e Cida-
dania nos municípios 
de Sobradinho, Estre-
la Velha e Lagoa Boni-
ta do Sul. São cerca de 
160 crianças, treinadas 
pelas professoras Car-
la Franceschett, Rena-
ta Linassi, Bruna Trevi-
san, Pâmela Todendi e 
Bruna Puntel e por oito 
monitoras.

O evento terá início 
às 20 horas, seguin-
do todos os protoco-
los de prevenção à Co-
vid-19, como o uso de 
máscara, para garan-
tir que todos possam 
apreciar um belo es-
petáculo com a máxi-
ma segurança. Haverá 
ônibus, saindo da Casa 
da Cultura, às 18h30, 
passando pelo bairros, 
para facilitar o trans-
porte até o Ginásio An-

tônio Dors, no Parque 
da FEJÃO.  

Os ingressos para o 
evento são limitados e 
crianças de até 5 anos 
não pagam. O valor é 
de R$ 10,00, a venda 
em Sobradinho na Lo-
vatto Presentes, Super-
mercados Treviso, Loja 
Espaço, Mercado Dal-
molin, Red Lanches, 
Mercadão dos Óculos, 
Loja Coconut e com os 
professores de patina-
ção e pais dos alunos. 
Em Arroio do Tigre no 
Posto V8 do Centro. Em 
Estrela Velha e Lagoa 
Bonita do Sul com os 
pais dos alunos da Pati-
nação. Em Ibarama na 
Farmácia Santa Luzia e 
em Segredo na Fruteira 
Seolin. A Gazeta Sobra-
dinho é um dos apoia-
dore s do evento.

Show de Patinação do Arte e Cidadania é neste domingo
>> SOBRADINHO   Evento ocorre no Ginásio da FEJÃO e promete emocionar o público

MARCEL STÜRMER - nascido em Lajeado-RS, em 27 de julho de 
1985, Marcel Stürmer é considerado o maior patinador artístico 
brasileiro. Multi campeão na modalidade, o gaúcho coleciona 
títulos importantes como os quatro ouros conquistados em Jogos 
Pan-Americanos, os Jogos Mundiais e Sul-americanos. Marcel 
Stürmer se aposentou das competições em 2015. Dois anos 
depois, venceu o reality show Exathlon Brasil, que reuniu 20 atletas 
brasileiros, entre eles Maurren Maggi, Giba, Daniele Hypólito, Pedro 
Scooby.  Apaixonado por artes, Marcel Stürmer passou a produzir 
espetáculos teatrais de patinação, reunindo no elenco campeões 
mundiais de diversos países. Em 2019, Marcel produziu “Zbura – 
Campeões do Mundo Patinam o Natal”. Esse ano o tetracampeão 
pan-americano inovou e vai levar o teatro para dentro da casa das 
pessoas. A segunda produção de Marcel Stürmer “Zbura – Campeões 
do Mundo da Patinação – Vagalumes” será disponibilizado via 
streaming, entre os dias 17 e 25 de dezembro. O lado social do 
patinador também pode ser visto no projeto criado por Marcel, 
em sua cidade natal, que prepara 60 crianças para competições de 
patinação, e também em eventos como esse do Arte e Cidadania, do 
qual é apoiador. Além do projeto social, Marcel Stürmer tem duas 
escolas de patinação, uma em Porto Alegre e outra em Goiânia.

GABRIELA PLENTZ BOLOGNESI - nascida em 3 de setembro de 1987, a atleta e técnica 
de Patinação Artística é formada em Educação Física pelo IPA e ballet clássico pela Escola 
de Dança Kitty. É atual integrante da Seleção Brasileira de Patinação Artística, como 
treinadora e atleta. Fundadora da Chassé Cia de Patinação de Porto Alegre, onde também 
é técnica e integrante; técnica do Dynami Small Group e também professora convidada do 
Projeto Arte e Cidadania de Sobradinho. Entre seus vários títulos como atleta e treinadora 
estão de campeã sul-americana de Patinação Artística, vice-campeã Mundial Categoria 
Show; vice-campeã da Copa Lissy Les Molineux, Paris-França, entre muitos outros.

   A Família Vicente agradece a todos os parentes e
amigos pelas homenagens prestadas pelo falecimento
do marido, pai, sogro e avô Eluí Vicente - “Pedro da
Brita”. Convidamos para a missa de 7° dia que será
celebrada na Igreja Matriz Nossa Senhora dos
Navegantes às 18 horas no dia 18/12/2021.

Eluí Vicente
08/05/1952                10/12/2021      

NOTA DE AGRADECIMENTO E CONVITE PARA
MISSA DE 7° DIA DE FALECIMENTO

 
“Não existe partida para aquele que

permanecerá eternamente em nossos corações.”

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
Pastor ensina a combater maus pensamentos: “Se lembre das 

promessas de Deus”
Você se sente sozinho, rejeitado e sem esperança para o futu-

ro? Este sentimento tomou até homens de Deus relatados na Bí-
blia, como o profeta Jeremias. Em culto, o pastor Joel Engel falou 
sobre os momentos de crise e a importância de cultivar bons pen-
samentos. “Já não sei o que é ter paz e esqueci o que é desfrutar do 
bem. Então eu disse: ‘Não tenho mais forças. A minha esperança 
no Senhor acabou.’ Ao ler o versículo de Lamentações 3:17-18, En-
gel pergunta: você já se sentiu assim? “Neste tempo, muitas pesso-
as estão se sentindo assim. Esperança é ter certeza nas promessas 
de Deus. Mas se essa esperança perece, a pessoa já não tem mais 
nada”, observa o pastor.

Por confrontar o pecado em suas mensagens, Jeremias não era 
um profeta muito popular em seu tempo. Por isso, ele lidava cons-
tantemente com a solidão e a rejeição. Sua alma passou a ser to-
mada de tristeza e angústia pelas coisas que se passavam com ele.

Mas em meio à aflição, ele se lembrou de algo: “Minha alma con-
tinuamente se lembra disso e se abate dentro de mim. Quero trazer 
à memória o que pode me dar esperança. As misericórdias do Se-
nhor são a causa de não sermos consumidos, porque as suas mise-
ricórdias não têm fim; renovam-se cada manhã. Grande é a tua fi-
delidade.” (Lamentações 3:20-23)

Cuide dos seus pensamentos. Por isso, nos momentos de pro-
funda angústia, Engel orienta a mudar os pensamentos e focar na 
promessa da eternidade, onde não haverá mais morte, nem triste-
za, nem choro, nem dor. “Eu sempre digo: quando o presente está 
ruim, eu me mudo para o futuro”, afirma.

Jeremias havia sido lançado em um poço sem água, onde havia 
apenas lama. Mas Engel lembra que pior do que estar preso em um 
poço, é estar aprisionado por pensamentos distorcidos. “Muitas pes-
soas não sabem mais suportar a rejeição e os problemas da vida”, 
observa o pastor. “Deus estava dizendo a Jeremias: pior do que esse 
poço são os seus pensamentos.”

Seguindo o conselho de Lamentações, Engel lembra que é pre-
ciso trazer à memória o que pode nos dar esperança. Ele também 
fala sobre a importância de construir memoriais não apenas para 
si, mas para as pessoas ao redor. “Traga à memória quem você era 
e onde você já chegou. Se lembre de onde Deus te tirou e fique feliz 
com aquilo que Deus te deu”, afirma.

O pastor explica que, muitas vezes, Deus nos permite cair no poço 
para trabalhar a humildade e dependência Dele em nosso coração. 
“A pior coisa é ter uma posição soberba. Voltar para onde você co-
meçou te leva a abrir mão da soberba”, explica. “Ali naquele poço Je-
remias pode se lembrar de todas as vezes que Deus o tirou do poço.”



Resumo da 42ª Sessão Ordinária (06/12/2021)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-fei-

ra, 13 de dezembro, às 18h, na 43ª Sessão Ordinária. Confira o que 
foi deliberado durante a Sessão:

PROJETOS DE LEI APROVADOS 
PROJETO DE LEI 121/2021 que autoriza o Poder Executivo Munici-

pal, a promover a venda, através de leilão público de terrenos, ve-
ículos e materiais, pertencentes ao Município. Os valores atribuí-
dos aos bens foram fixados pelas Comissões de Avaliação especial-
mente designadas para este fim.                                                                         

Os bens a serem leiloados não atendem mais às necessidades da 
Administração, e os recursos arrecadados servirão para investimen-
tos em obras e aquisição de novos equipamentos.

PROJETO DE LEI 130/2021 que autoriza o Executivo Municipal abrir 
crédito especial no orçamento de 2021, Lei Municipal nº 4.746, de 
08/12/2020, valor de R$ 653.811,45 (seiscentos e cinquenta e três 
mil, oitocentos e onze reais e quarenta e cinco centavos). Os valo-
res do crédito especial se referem aos recursos repassados pelo Go-
verno do Estado, conforme Termo de Adesão assinado com o Mu-
nicípio, e pela Lei autorizativa do Legislativo. Esse valor é referen-
te aos recursos não repassados nos anos de 2014 a 2018 e, por te-
rem sidos suportados pelo Município, os mesmos serão aplicados 
em obras e serviços realizados com recursos livres.

PROJETO DE LEI 131/2021 que autoriza o Executivo Municipal 
abrir crédito especial no orçamento de 2021, Lei Municipal nº 4.746, 
de 08/12/2020, no valor de R$ 274.539,19 (duzentos e setenta e 
quatro mil, quinhentos e trinta e nove reais e dezenove centavos), 
para reforma do Ginásio de Esportes Humberto de Alencar Caste-
lo Branco - Castelão. 

As obras serão realizadas com recursos de emenda parlamentar do 
Deputado Federal Heitor Schuch do PSB, no valor de R$ 238.750,00 
(duzentos e trinta e oito mil setecentos e cinquenta reais) e contra-
partida do município de R$ 35.789,19 (trinta e cinco mil, setecen-
tos e oitenta e nove reais e dezenove centavos).

PROJETO DE LEI 132/2021 que autoriza o executivo municipal abrir 
crédito especial no orçamento de 2021, Lei Municipal nº 4.746, de 
08/12/2020, no valor de R$ 274.539,19 (duzentos e setenta e qua-
tro mil, quinhentos e trinta e nove reais e dezenove centavos), sen-
do R$ 238.750,00 (duzentos e trinta e oito mil, setecentos e cin-
quenta reais) oriundos de Emenda Parlamentar do Deputado Fe-
deral Alceu Moreira do MDB e contrapartida do município de R$ 
35.789,19 (trinta e cinco mil, setecentos e oitenta e nove reais e 
dezenove centavos). 

PROJETO DE LEI 133/2021 que Autoriza o Executivo Municipal 
abrir Crédito Suplementar, no valor de R$ 180.000,00 (cento e oi-
tenta mil reais), no Orçamento Municipal de 2021, Lei Municipal nº 
4.746, de 08.12.2020, para manutenção do Convênio com o Con-
sórcio Intermunicipal Vale do Jacuí - Saúde para aquisição de ser-
viços médicos e hospitalares para a população.   

MOÇÃO DE RECONHECIMENTO CUMULADO COM TITULO DE CI-
DADÃ SOBRADINHENSE  de autoria do Ver. VALDECIR BILHAN A Se-
nhora  KELLY MORAES.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Ses-
sões, confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresen-
tadas, legislação municipal e gestão administrativa da Câmara, en-
tre outras informações.

O TEXTO O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDA-
DE DE CADA VEREADOR

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

24 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
17 DE DEZEMBRO DE 2021Classificados

VENDE-SE: Casa com aprox. 200m² em dois 
pisos, toda em alvenaria com terreno 420m². Pertinho da 
Escola, no Bairro Rio Branco, em Sobradinho/RS. Três quar-
tos; banheiro; duas salas, lareira; cozinha mobiliada. Tér-
reo: possui um quarto; banheiro; lavanderia; churrasquei-
ra; garagem/ três carros. Tem também piscina; quiosque; 
gramado, portão eletrônico; sistema de alarme. Maiores in-
formações 51 3742-2650, 982 049 374 ou KZa C Imóveis.

TERMO DE PUBLICAÇÃO
PROCESSO SELETIVO 009/2021

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, nos uso das atribuições que lhe confere a 
Lei Orgânica torna público que está aberto o processo seletivo 
009/2021 que visa a contratação pelo prazo determinado de 06   
(seis meses podendo ser prorrogado por igual período), median-
te análise de Currículos,  01 AGENTE COMUNITARIO DE SAÚDE, 
para atuar na Micro área 13. .

As inscrições serão do período de 20/12/2021 à 27/12/2021. 
O edital pode ser obtido na integra junto a Prefeitura Municipal 
ou Secretaria Municipal da Administração, situada na AV. Mano-
el de Brito, 800, neste Município.

Lagoão, 16 de Dezembro de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL DE REGISTRO DE PREÇO

N° 15/2021

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para 
o conhecimento dos interessados, que dia 29 de dezembro de 
2021, às 09 horas, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal 
de Lagoa Bonita do Sul, estará recebendo propostas para regis-
tro de preço de combustíveis, óleos lubrificantes e outros para 
os veículos e máquinas da frota municipal. Maiores informações 
na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, Rua Pedro Ma-
ciel, 1230, ou pelo telefone: (51) 3616-4107, ou ainda pelo site: 
www.lagoabonita.rs.gov.br .

Lagoa Bonita do Sul, 17 de dezembro de 2021.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

AVISO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão, no uso de suas atribuições le-
gais, RATIFICA a Inexigibilidade de Licitação nº 002/2021, com 
fulcro no artigo 25, da Lei nº 8.666/93, que visa a contratação 
de empresa especializada PAE Editora e Distribuidora de livros 
LTDA CNPJ nº 01.146.871/0001-80, com endereço na Rua Saguai-
ru, 274 Casa Verde São Paulo SP objeto da contratação: Aquisi-
ção de 01 Projetos Pedagógicos de Brinquedoteca e 03 Projeto 
pedagógicos de Inclusoteca , no valor de R$ 48.190,00.

Lagoão 16 de Dezembro 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

RATIFICAÇÃO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão, no uso de suas atribuições le-
gais, RATIFICOU a Inexigibilidade de Licitação nº 003/2021, com 
fulcro no caput artigo 25 da Lei nº 8.666/93, para contratação 
da EMPRESA DE TECNOLOGIA E INFORMAÇÕES DA PREVIDÊN-
CIA – DATAPREV S.A., empresa pública constituída nos termos da 
Lei n.º 6.125, de 04/11/1974, alterada pela MP n.º 2.216-37, de 
31/08/2001, com Estatuto Social aprovado pela 3ª Assembleia 
Geral Extraordinária, realizada em 13 de novembro de 2017 e al-
terações posteriores, inscrita no CNPJ sob o n.º 42.422.253/0001-
01, localizada na SAS Quadra 01, Bloco E/F, Brasília/DF com o fim 
de disponibilizar sistema de compensação previdenciária ao pre-
ço de R$ 150,00 (cento e cinquenta reais) por mês.

Lagoão/RS, 16 de Dezembro de 2021.   

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

TOMADA DE PREÇO 008/2021. Abertura 03/01/2022 às 09:00 
Hs.   Objeto :

CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS 
MÉDICOS CONFORME ESPECIFICAÇÃO DO EDITAL.

Lagoão, 16 de Dezembro de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

Nesta segunda-feira, 13 de dezembro, 
os vereadores de Sobradinho estive-

ram reunidos para a 43ª sessão ordinária 
deste ano. Na ocas ião foram apresentados 
e aprovados por unanimidade cinco pro-
jetos de lei. Também foi aprovada e entre-
gue uma moção de reconhecimento à de-

putada estadual Kelly Moraes (PTB). Esti-
veram acompanhando a sessão a deputada 
homenageada, Kelly Moraes, o prefeito de 
Passa Sete, Maurício Ruoso, representantes 
do PTB e demais espectadores. Na oportu-
nidade, o vereador Valdecir Bilhan (PTB) 
informou que na próxima e última sessão 

de 2021 haverá a eleição da mesa diretora.
Após, a sessão foi suspensa para a entre-

ga da moção de reconhecimento de cida-
dã sobradinhense, de autoria do vereador 
Valdecir Bilhan (PTB), à deputada estadual 
Kelly Moraes (PTB). Na oportunidade, Kelly 
usou-se da palavra para agradecer a todos 

pela moção de reconhecimento como cida-
dã de Sobradinho. Também destacou sua 
trajetória na política e às diversas emen-
das que a família Moraes destina para a re-
gião Centro Serra, contribuindo com o de-
senvolvimento da região. Em seguida ocor-
reu à entrega da moção e fotos.

Vereadores se reúnem na 43ª sessão ordinária deste ano

Projeto de Lei 121/2021 
que autoriza o Poder Exe-
cutivo Municipal a promo-
ver a venda através de lei-
lão público de terrenos, 
veículos e materiais, per-
tencentes ao município. 
Os valores atribuídos aos 
bens foram fixados pelas 
Comissões de Avaliação 
especialmente designadas 

para este fim.   
  P r o j e t o  d e  L e i 

130/2021 que autoriza 
o Executivo Municipal 
abrir crédito especial no 
orçamento de 2021, Lei 
Municipal nº 4.746, de 
08/12/2020, valor de R$ 
653.811,45. Os valores do 
crédito especial se refe-
rem aos recursos repas-

sados pelo Governo do Es-
tado, conforme Termo de 
Adesão assinado com o 
Município, e pela Lei au-
torizativa do Legislativo. 
Esse valor é referente aos 
recursos não repassados 
nos anos de 2014 a 2018 
e, por terem sidos supor-
tados pelo Município, os 
mesmos serão aplicados 
em obras e serviços reali-
zados com recursos livres.

Projeto de Lei 131/2021 
que autoriza o Executi-
vo Municipal abrir crédi-
to especial no orçamento 
de 2021, Lei Municipal nº 
4.746, de 08/12/2020, no 
valor de R$ 274.539,19, 
para reforma do Ginásio 
de Esportes Humberto de 
Alencar Castelo Branco - 
Castelão. 

P r o j e t o  d e  L e i 
132/2021 que autori-

za o executivo municipal 
abrir crédito especial no 
orçamento de 2021, Lei 
Municipal nº 4.746, de 
08/12/2020, no valor de 
R$ 274.539,19, sendo R$ 
238.750,00 oriundos de 
emenda parlamentar do 
deputado federal Alceu 
Moreira (MDB) e contra-
partida do município de 
R$ 35.789,19. 

Projeto de Lei 133/2021 

que Autoriza o Executivo 
Municipal abrir Crédito 
Suplementar, no valor de 
R$ 180.000,00, no Orça-
mento Municipal de 2021, 
Lei Municipal nº 4.746, de 
08.12.2020, para manu-
tenção do Convênio com o 
Consórcio Intermunicipal 
Vale do Jacuí - Saúde para 
aquisição de serviços mé-
dicos e hospitalares para 
a população.

Os projetos de lei aprovados por unanimidade foram:
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Criado há aproximadamente sete 
anos, o projeto "Realizando o dese-
jo de uma criança" foi idealizado pela 
professora Luciane Stefanello Soares.

A iniciativa, segundo ela, surgiu ao 
se deparar diversas vezes com crian-
ças relatando que haviam passado da-
tas comemorativas sem presentes. 

No início, conforme Luciane, o pro-
jeto envolveu apenas seus alunos. "As 
pessoas que me conheciam sabiam da 
minha vontade de ajudar, então come-
çaram a me procurar para fazer doa-
ções, como empresários e comercian-
tes da cidade, anônimos e amigos de 
Arroio do Tigre. Aos poucos fomos 
incluindo mais crianças que eu sabia 
que mereciam. Como sou professora 
há bastante tempo na Escola Munici-

pal Carlos Kipper conheço um pouco 
das famílias", destacou a docente, que 
então ampliou a iniciativa.

Para o Natal deste ano conta que 
conseguiu alcançar aproximadamen-
te 35 crianças. "As crianças escrevem 
cartinhas e pedem o que elas querem 
e, dentro das possibilidades, eu tento 
realizar esse desejo. Foram distribuí-
dos presentes e lanches e bebidas", ex-
plicou sobre a entrega realizada na úl-
tima semana. 

Ela faz questão de agradecer a to-
dos que têm contribuído com o pro-
jeto. "Quero agradecer a todas as pes-
soas que me ajudaram até aqui e espe-
ro que mais pessoas se solidarizem e 
venham aderir a este projeto, poden-
do alcançar mais crianças", declarou.

Projeto "Realizando o desejo de 
uma criança" distribui presentes

ARROIO DO TIGRE

Estiveram reunidos na 
tarde desta segunda-

-feira, 13 de dezembro, 
na Prefeitura Municipal 
de Sobradinho, repre-
sentantes de entidades, 
empresários e membros 
da comunidade para en-
caminhar solicitação à 
Administração Munici-
pal de que seja efetiva-
da a criação do Conse-
lho da Cidade de Sobra-
dinho (CONCISO), cons-
tando em anexo abaixo-
-assinado.

 A instituição do CON-
CISO consta do Plano Di-
retor Participativo, pre-
sente na Lei Municipal 
nº 3.579, de 9 de de-
zembro de 2011, artigo 
122, e trata-se de um ór-
gão colegiado superior 
do Sistema Municipal 

de Planejamento Parti-
cipativo de Sobradinho, 
de natureza deliberati-
va e consultiva, com a fi-
nalidade de avaliar, pro-
por, debater, aprovar e 
monitorar a política de 
desenvolvimento muni-
cipal contida no Plano 
Diretor.

A composição origi-
nária do CONCISO po-
derá contemplar a re-
presentação de todos os 
segmentos sociais exis-
tentes, na proporção de 
40% do Poder Público e 
60% da Sociedade Civil 
Organizada, sendo que 
as funções dos membros 
do CONCISO deverão ser 
consideradas prestação 
de relevante interesse 
público e não remune-
radas.

Entre as atividades 
do Conselho estão a de 
acompanhar e avaliar 
os resultados da exe-
cução integrada de pla-
nos, programas e pro-
jetos; estabelecer flu-
xos permanentes de in-
formação entre os inte-
grantes do sistema, fa-
cilitando processos de 
decisão; avaliar, moni-
torar e propor ajustes 
no Plano Diretor Parti-
cipativo, através de um 
processo permanente e 
sistematizado de atuali-
zação; propor, discutir e 
avaliar decretos de regu-
lamentação ou leis de al-
teração do Plano Diretor 
Participativo; avaliar os 
projetos oriundos da es-
fera federal ou estadual 
para execução na área do 

Município; receber e en-
caminhar para discussão 
matérias oriundas de se-
tores da sociedade que 
sejam de interesse cole-
tivo; elaborar o seu regi-
mento interno.

Participaram da reu-
nião com o vice-prefei-
to Ivan Trevisan, a pre-
sidente da Câmara de 
Comércio, Indústria e 
Serviços de Sobradinho 
(CACISS), Tatiana Lis-
bôa, presidente do Sindi-
lojas, Vianei Cezar Pasa, 
empresário Emerson 

Torrel, Roberto Köhler, 
Roberto Nunes e Lade-
miro Dors.

S e g u n d o  Ro b e r to 
Köhler, o Conselho visa 
auxiliar no planejamen-
to da cidade. “Esse é o 
objetivo. De colaborar 
com o prefeito para que 
a gente possa resolver 
as questões mais con-
tundentes da nossa ci-
dade, em consonância 
com o Executivo Muni-
cipal, dando a nossa co-
laboração. O CONCISO 
consta no Plano Diretor 

e na quinta-feira passa-
da a Lei fez 10 anos. Esse 
abaixo-assinado é em 
função de ativá-lo. Ele já 
tem lei aprovada. É ne-
cessário então o prefeito 
criar através de Decreto”,

Nova reunião para de-
bater o assunto deve ser 
agendada na presen-
ça do prefeito Arman-
do Mayerhofer, que es-
tava em viagem e para 
quem o vice Ivan ficou 
de repassar a solicita-
ção e o abaixo-assinado 
entregues.

Comissão entrega abaixo-assinado em solicitação para 
que seja ativado o Conselho da Cidade de Sobradinho
>> CONCISO  Grupo de representantes esteve reunido com vice-prefeito nesta semana

NATHANA REDIN

Lautair Trindade é condenado a 18 anos 
de prisão por homicídio qualificado

IBARAMA

Na tarde desta quarta-
-feira, 15, o Conselho de 
Sentença condenou o réu 
Lautair Trindade. Ele vai 
cumprir pena de 18 anos 
de reclusão por homicí-
dio qualificado por mo-
tivo fútil – traição – e re-
curso que dificultou a 
defesa da vítima. O réu 
foi considerado culpa-
do pelo assassinato de 
Jair José de Vargas, cri-
me ocorrido no dia 1° 
de janeiro de 2019, na 
localidade de Lajeado 
da Gringa, no interior de 
Ibarama.

No dia do crime, Lau-
tair Trindade chegou 
em uma residência e co-
meçou a brigar com o 
cunhado da vítima. Var-
gas, que estava visitando 
os parentes, teria tenta-

do apartar a briga, quan-
do foi atingido por uma 
facada. Devido aos feri-
mentos, ele acabou mor-
rendo no local. A Polí-
cia Civil de Sobradinho 
prendeu o indivíduo no 
dia 4 de janeiro de 2019. 
O acusado estava reco-
lhido desde então.

Atuou como promotor 
o doutor Heraclito Mota 

Barreto Neto e na defesa 
do réu o doutor Julio Ce-
sar Lima Frainer. A ses-
são ocorreu no Fórum da 
Comarca de Sobradinho 
e foi presidida pela Juíza 
Liane Machado dos San-
tos Caminha Gorini. Este 
foi o primeiro júri reali-
zado no novo prédio do 
Fórum da Comarca de 
Sobradinho.

DIVULGAÇÃO



FOTOS: NATHANA REDIN E VICTOR PARANHOS
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Gazeta Fest encerra o ano com muita música
>> SOBRADINHO   Evento realizado no coração da cidade, durante três dias, contou 
com shows, exposições e praça de brinquedos e alimentação

Integrando a progra-
mação do Natal das 
Estrelas 2021 e as 

comemorações pelos 94 
anos de emancipação de 
Sobradinho, ocorreu no 
último fim de semana 
mais uma edição do já 
tradicional evento Ga-
zeta Fest, uma promo-
ção da Rádio Gazeta FM 
98.1.

A festa das festas teve 
início na noite de sexta-
-feira (10), na Praça 3 de 
Dezembro, junto à che-
gada do Papai Noel ao 

município, com a pre-
sença do prefeito Ar-
mando Mayerhofer, vi-
ce-prefeito Ivan Trevi-
san, demais autorida-
des, do gerente da Rá-
dio Gazeta e jornal Ga-
zeta da Serra, Laerson 
Rigon, do promotor de 
eventos, Paulo Duarte 
(Papito) e, claro, da co-
munidade. 

Na sequência dos pro-
nunciamentos oficiais e 
ato simbólico de entre-
ga da chave da cidade ao 
Papai Noel, a Orquestra 

Municipal de Venâncio 
Aires subiu ao palco e 
encantou o público com 
um repertório variado 
e toda a emoção carac-
terística desta época do 
ano. Logo após, foi a vez 
do cantor e comunica-
dor da Gazeta, Juliano 
Morais e banda anima-
rem munícipes e visitan-
tes com muito sertanejo 
universitário e músicas 
gaúchas.

Já no sábado à tarde, 
o Espaço Gazeta per-
maneceu na rua cober-

ta com exposições, pra-
ça de alimentação, cho-
pp, e um miniparque de 
diversões, fazendo a di-
versão da criançada. No 
início da noite, a Banda 
Toque de Mágica assu-
miu o comando da fes-
ta trazendo seus suces-
sos. Assim como a Ban-
da Eccos, que deu con-
tinuidade à programa-
ção relembrando músi-
cas da trajetória e can-
tando o repertório atual.

Durante a tarde de 
domingo, o Quarteto 

Musical foi o respon-
sável pela animação da 
festa, com muita bandi-
nha, em palco montado 
ao lado do ônibus ‘azu-
lão’ da Gazeta. Ao entar-
decer foram os ritmos 
de pagode e samba que 
tomaram conta da pra-
ça, em apresentação do 
Grupo Swing Bom.

E com a chegada da 
noite, nem a chuva atra-
palhou o encerramento 
da Gazeta Fest, que reu-
niu e divertiu, ao longo 
dos três dias, público de 

todas as faixas etárias. O 
último show ficou a car-
go de Classy e a Banda 
Mercosul, que cantaram 
sucessos e animaram o 
grande público presen-
te na rua coberta.

A Gazeta agradece 
a todos os parceiros e 
apoiadores na realiza-
ção do evento, que vinha 
sendo programado com 
antecedência para levar 
a boa música e propor-
cionar alegria a comu-
nidade de Sobradinho 
e região.



Gazeta da Serra 27Sexta-feira I 17 I Dezembro I 2021Geral

Ação Distribuindo Amor no Natal homenageou o eterno 
Papai Noel, João Sadi Krug, e entregou presentes as crianças

Em paralelo a programação da Gaze-
ta Fest, na noite do último sábado, 11 de 
dezembro, integrantes de entidades de 

Sobradinho se reuniram para a realiza-
ção da campanha solidária “Distribuin-
do Amor no Natal”, com distribuição 

de presentes as crianças do município. 
Em desfile pela Avenida João Antô-

nio, os realizadores da ação homena-
gearam João Sadi Krug, eterno Papai 
Noel de Sobradinho, que faleceu neste 
ano. Sua esposa se fez presente, exter-
nando muita emoção.

Segundo Cátia Dalmolin, uma das or-
ganizadoras, o momento foi muito es-

pecial. “O Sadi merecia esse reconheci-
mento de Sobradinho. Foi pensado tudo 
com muito carinho. Ele amava as crian-
ças. Ficamos muito felizes de prestar 
essa homenagem", destacou.

A ação teve como parceiros Proje-
to Arte e Cidadania, Lions Club, Rotary 
Club, Interact Club, Apae, Celetro e Rá-
dio Gazeta.

FOTOS: NATHANA REDIN
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16/12.....0,5144%   18/12.....0,4586% 

17/12.....0,5166%   19/12.....0,4412% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó
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R Comercial 17/12 Paralelo 17/12

R$ 5,70 R$ 5,91

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 151,00 min 

R$ 80,00 min

R$ 180,00 min

R$ 13,25

R$ 73,00 min

R$ 9,50 min

R$ 8,00 min

R$ 7,00 min

R$ 10,95 min

R$ 162,00 max

R$ 87,00 max

R$ 330,00 max

R$ 93,00 max

R$ 12,00 max

R$ 10,50 max

R$ 9,50 max

R$ 4,00 min
R$ 7,99 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 957,984
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 17/12                    R$ 6,65

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 32°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Novembro 31mm     Dezembro 13mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

33°
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Parcialmente
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Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

VICTOR PARANHOS

25 de Julho é campeão estadual 
na categoria sub-15 da FGFS

>> FUTSAL   A equipe venceu o Arsenal na grande fi nal

Não poderia ser dife-
rente. Em um jogo 

eletrizante, o 25 de Ju-
lho venceu por 5 a 4 o 
Arsenal, de Não-Me-To-
que, restando menos de 
um segundo de jogo e 
sagrou-se campeão es-
tadual na categoria sub-
15 da Federação Gaúcha 
de Futsal (FGFS) 2021. 

O time do Arsenal en-
trou sonolento no início 
da partida e acabou le-
vando três gols no pri-
meiro tempo, terminan-
do a primeira etapa em 
3 a 0 para o 25 de Julho. 
Os gols foram marcados 
por Higuinho (2x) e Ady. 
Já no segundo tempo, Vi-
tinho descontou. Na se-
quência Ady fez o quar-
to gol. 

A equipe adversária 
começou a jogar com go-
leiro linha e deu certo. 
Alê e Guilherme fizeram 
para o Arsenal. Restan-
do 29 segundos para o 
fim da partida, Ruan dei-
xou tudo igual, 4 a 4. Mas 
o 25 de Julho não se aba-
teu e o personagem do 
jogo apareceu. Faltando 
7 centésimos de segun-
do de jogo, Mateus apro-
veitou o passe de Ady e 
fez o quinto gol, dando o 
título para o 25 de Julho.

Após o fim da partida, 
o repórter Tiago Bertollo 
conversou com os atletas 
campeões. Mateus, que 

fez o gol do título, disse 
que sentiu que faria um 
gol na final, só não ima-
ginava que seria do título 
importante. “A gente me-
recia de mais essa con-
quista”, disse o goleiro 
Vini. Outro destaque do 
jogo, Ady falou que toda 
equipe está de parabéns 
e que lutou até o fim do 
jogo. Ady foi eleito o des-
taque e Higuinho o arti-
lheiro do campeonato.

O prefeito de Arroio 
do Tigre, Marciano Ra-
vanello, também falou 
no microfone da Gazeta. 
“Os meninos foram guer-
reiros até o fim. Essa é a 
garra da nossa popula-
ção. Essa gurizada me-
rece o título, pois luta-
ram a todo momento 
para dar essa conquis-
ta para o nosso municí-
pio”, enfatizou. O treina-
dor Douglas Vandes, bas-
tante emocionado, agra-
deceu a toda comunida-
de e principalmente aos 
jogadores que merece-
ram essa taça, pelo que 

fizeram durante a com-
petição.

O vice-presidente, 
Moacir Vandes, agrade-
ceu também a popula-
ção, aos pais, a direto-
ria e aos jogadores. “São 
cinco anos de entidade e 

coroado com esse títu-
lo que teve o trabalho e 
dedicação de todos para 
encerrar as competições 
com um vice campeonato 
no sub-17 e um título no 
estadual sub-15. Ano que 
vem tem mais”, finalizou.

Classificação final:
Campeão: 25 de Julho, de Arroio do Tigre;
Vice-campeão: Arsenal, de Não-Me-Toque;
3° lugar: ATLF, de Gramado;
4° lugar: Craquinho, de Camaquã.

Raphael Capelari
capelari@gazetadaserra.com.br

FOTOS: TIAGO BERTOLLO




